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Организация Объединенных Наций S/PV.9434 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят восьмой год 

9434-е заседание 
Среда, 11 октября 2023 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Франса Данези . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Бразилия) 

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ходжа 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Гэн Шуан 

Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Перес Лус 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Паолини 

Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Нанга 

Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Осей-Менсах 

Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Сино 

Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Гатт 

Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Афонсу 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Небензя 

Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Хаури 

Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Тантави 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  дама Барбара Вудворд 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Вуд 

Повестка дня 

Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2023/701) 

*2229856* 
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Заседание открывается в 15 ч 10 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2023/701) 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии. 

От имени Совета я приветствую министра ино-
странных дел Колумбии Его Превосходительство 
г-на Альваро Лейву Дурана. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
и главу Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии г-на Карлоса Руиса 
Массьё, заместителя Постоянного представителя 
Хорватии при Организации Объединенных Наций 
Его Превосходительство г-на Хрвое Чурича Хрва-
тинича в его качестве Председателя Комиссии по 
миростроительству и генерального директора Фон-
да охраны природы и устойчивого развития г-на Ро-
дриго Ботеро Гарсию. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2023/701, в котором содержится 
текст доклада Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии. 

Слово предоставляется г-ну Руису Массьё. 

Г-н Руис Массьё (говорит по-английски): Бла-
годарю за предоставленную мне возможность вы-
ступить в Совете Безопасности в рамках рассмо-

трения последнего доклада Генерального секретаря 
(S/2023/701) о деятельности Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии. 

Как и всегда, для меня большая честь видеть се-
годня в этом зале министра иностранных дел Аль-
варо Лейву Дурана. Я еще раз благодарю его лично 
и правительство Колумбии за неизменное доверие 
к работе Миссии по содействию обеспечению мира. 
Я также приветствую участвующего в сегодняшнем 
заседании г-на Родриго Ботеро. Он является одним 
из ведущих колумбийских экологов и принимает 
участие в текущих миротворческих усилиях, а его 
деятельность демонстрирует важную связь между 
конфликтами, миростроительством и окружающей 
средой. 

Наше заседание проходит в преддверии знаме-
нательных событий в мирном процессе: приближа-
ется седьмая годовщина подписания Заключитель-
ного соглашения о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира 2016 года, 
а мы прошли полпути 15-летнего графика его ре-
ализации. Те, кто подробно исследовал вооружен-
ный конфликт в Колумбии, в качестве одной из его 
причин называют неравное распределение земли 
и неспособность провести важнейшие аграрные 
реформы. Именно поэтому стороны соглашения в 
качестве его центрального элемента выделяют ком-
плексную аграрную реформу, о которой речь идет 
в первой главе соглашения и которая определена 
как область, требующая наиболее существенных 
долгосрочных инвестиций. Поэтому неудивитель-
но, что отставание в этой области в первые годы 
реализации соглашения не позволило добиться в 
полном масштабе ожидаемых перемен в сельских 
и затронутых конфликтом районах, которые долгое 
время были неблагополучными. 

И хотя предстоит сделать еще многое для дости-
жения амбициозных целей соглашения в этой об-
ласти, я хотел бы начать свой сегодняшний доклад 
с признания того, что правительство прилагает все 
больше усилий для проведения таких реформ. Я бы 
отметил, что приверженность выполнению этого 
раздела соглашения и новые инициативы в обла-
сти мирного диалога стали характерными черта-
ми недавно завершившегося первого года работы 
администрации Петро Уррего, которая прилагает 
усилия к дальнейшему укреплению мира в стране. 
В последнем докладе Генерального секретаря зао-
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стряется внимание на важных политических шагах 
в этом направлении, признается, что в этом году 
были выделены значительные бюджетные средства 
на цели проведения аграрной реформы, которой 
придается приоритетное значение в национальном 
плане развития, а также отмечается расширение 
диалога с крестьянскими организациями и органи-
зациями землевладельцев и недавние шаги, такие 
как создание национальной системы аграрной ре-
формы и определение четырех приоритетных реги-
онов для проведения комплексных мероприятий по 
развитию сельских территорий. 

Люди видят, что это обязательство воплощает-
ся в жизнь, примером чего является, в частности, 
передача в минувшие выходные в городе Сан-Хуан-
де-Арама в южном департаменте Мета приобре-
тенных правительством земель порядка 500 пере-
селенцам, среди которых бывшие бойцы Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН), крестьяне и представители ко-
ренных народностей. Подобные обнадеживающие 
моменты происходят все чаще, поскольку прави-
тельство Колумбии все более динамично работает 
над выполнением этого важнейшего пункта Мир-
ного соглашения, что ужа давно пора было сделать. 

В докладе Генерального секретаря приводят-
ся также многочисленные примеры, иллюстри-
рующие взаимозависимость между реализацией 
Заключительного соглашения 2016 года и други-
ми усилиями правительства президента Петро по 
укреплению мира. Несколько недель назад я посе-
тил бывшую территориальную зону для обучения 
и реинтеграции Каррисаль (департамент Анти-
окия), где более 50 бывших членов РВСК-АН и их 
семьи живут вместе с членами местной общины. 
Там, как и в других подобных местах по всей стра-
не, можно наблюдать достойное восхищения упор-
ство бывших комбатантов и местных жителей, объ-
единивших усилия для улучшения условий жизни 
и реализации преобразований, предусмотренных 
Заключительным мирным соглашением. В рамках 
осуществляемого при поддержке Миссии проек-
та работающие на кустарных шахтах женщины из 
числа бывших комбатантов начали изготовление 
и продажу ювелирных изделий, что помогло им 
увеличить свои доходы и доходы общины. Кроме 
того, бывшие комбатанты и члены общин вместе 
занялись посадкой деревьев для борьбы с обезле-
сением. Вместе с тем, как я узнал из бесед с быв-

шими комбатантами и лидерами общественных 
организаций, реализации этих инициатив мешают 
угрозы со стороны незаконных вооруженных фор-
мирований. На самом деле в ближайшем будущем 
этот район реинтеграции, как и несколько создан-
ных ранее, скорее всего перенесут в другое место 
ввиду небезопасной обстановки. В связи с плани-
руемым переносом я вновь призываю власти обе-
спечить достойные условия жизни на новом месте 
и продолжать заботиться о безопасности и благо-
получии оставшихся там людей. 

Я также должен еще раз и самым решительным 
образом осудить убийства бывших комбатантов 
РВСК-АН. С момента выхода доклада произошло 
два таких убийства, а всего с момента подписания 
Заключительного соглашения было убито около 
400 бывших комбатантов. Это просто недопусти-
мо, и власти должны срочно принять конкретные 
меры по защите комбатантов, а также защите об-
щественных лидеров и правозащитников. Важным 
шагом в этом направлении стало недавнее приня-
тие Национальной комиссией по гарантиям без-
опасности государственной стратегии ликвидации 
незаконных вооруженных формирований и пре-
ступных организаций, решение по которой давно 
откладывали. Эта стратегия была разработана по 
результатам консультаций между правительством 
и гражданским обществом и направлена на устра-
нение многочисленных причин, способствующих 
появлению и укреплению криминальных структур. 
Ее реализация должна помочь властям эффективно 
реагировать на постоянно возникающие угрозы на 
территориях. 

(говорит по-испански) 

Многочисленные проявления насилия, кото-
рые по-прежнему наблюдаются в различных реги-
онах Колумбии, не должны и далее препятствовать 
реализации программы. Безусловно, правитель-
ственные инициативы по налаживанию диалога 
с вооруженными силами являются необходимым 
дополнительным способом нейтрализовать эти 
угрозы и нивелировать их негативное воздействие 
на общество путем реализации невыполненных 
обязательства, взятых в рамках мирного соглаше-
ния. Это особенно актуально на коренных и афро-
колумбийских территориях в таких регионах, как 
Тихоокеанский регион, где действия вооруженных 
группировок и ограниченное выполнение положе-
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ний главы Соглашения, посвященной этническим 
вопросам, вынуждают общины жить при невыно-
симом уровне насилия и мириться с отсутствием 
возможностей. 

Я хотел бы еще раз с удовлетворением отме-
тить прогресс, достигнутый в ходе переговоров 
между правительством Колумбии и Армией на-
ционального освобождения (АНО). Я хочу особо 
отметить договоренности о двустороннем пере-
мирии, которое помогло снизить градус конфликта 
между сторонами. Я также подчеркиваю важность 
поддержки со стороны Совета, что позволяет Мис-
сии вносить свой вклад в этот процесс посредством 
участия в работе Механизма наблюдения и контро-
ля, который способствует предотвращению и уре-
гулированию инцидентов между сторонами. 

Я рад сообщить также, что благодаря стра-
нам-донорам недавно в страну прибыли 31 из 68 
санкционированных Советом международных на-
блюдателей, выполняющих непосредственно за-
дачу мониторинга и проверки соблюдения режи-
ма прекращения огня. Также продвигается работа 
учрежденного в августе Национального комитета 
по вопросам участия, призванного содействовать 
вовлечению всех слоев колумбийского общества 
в мирный процесс с АНО. Тот факт, что вчера в 
Боготе прошла первая встреча группы по мирным 
переговорам, свидетельствует о все более широком 
признании этого процесса в Колумбии. 

Мы приветствуем диалог между правитель-
ством и самопровозглашенной группировкой Цен-
тральный генеральный штаб РВСК-АН. В минув-
шие выходные стороны объявили о приостановке 
взаимных наступательных действий, заявили о на-
мерении создать группу по мирным переговорам 
и о том, что с 16 октября начнет действовать до-
говоренность о двустороннем прекращении огня. 
Мне сообщили, что в ближайшее время стороны 
обратятся к Совету с просьбой уполномочить Мис-
сию участвовать в деятельности по наблюдению и 
контролю за соблюдением режима прекращения 
огня. Я позабочусь о том, чтобы Совет получил 
всю необходимую информацию для рассмотрения 
запроса. 

Ожидания, связанные с прогрессом в построе-
нии мирного процесса, должны быть подкреплены 
выполнением взятых обязательств, деэскалацией 
конфронтации и, что особенно важно, соблюде-

нием прав общин, общественных лидеров и сто-
рон, подписавших Заключительное соглашение в 
2016 году. 

Последовательное проявление воли сторон не-
пременно предполагает предотвращение повторе-
ния событий, подобных нападениям, произошед-
шим в прошлом месяце в департаменте Каука, в 
результате которых трагически погибли мирные 
жители из общин, десятилетиями добивавшихся 
мира. 

Поскольку наша встреча проходит в октябре, 
когда отмечается годовщина принятия резолю-
ции 1325 (2000) о женщинах и мире и безопасности, 
я воздаю должное правительству Колумбии и орга-
низациям гражданского общества за достигнутый 
ими прогресс в завершении разработки первого на-
ционального плана действий по ее осуществлению. 

В этом же контексте еще одной важной вехой 
стало недавнее решение Специального суда по во-
просам мира (ССВМ) о начале рассмотрения дела 
11о гендерном, сексуальном и репродуктивном на-
силии, совершенном участниками конфликта. Я 
высоко оцениваю руководящую роль и неустанную 
работу сотен организаций гражданского общества 
по всей Колумбии, которые выступали за возбуж-
дение этого дела. 

Это важное событие дополняет другие дости-
жения ССВМ на пути к вынесению первых санк-
ций, включая недавнее признание ответственности 
всеми сторонами. Содействие установлению исти-
ны и признание ответственности за совершенные 
преступления не только являются обязанностью 
всех сторон конфликта, но и служат основополага-
ющими элементами для обеспечения успеха этого 
процесса. 

Как отметил Генеральный секретарь в своем 
докладе, для мирного процесса в целом важно как 
можно скорее достичь стадии, когда ССВМ примет 
свои первые санкции. Кроме того, правительству 
крайне важно обеспечить необходимые условия для 
быстрого и эффективного применения этих санк-
ций, чтобы была достигнута их цель и чтобы таким 
образом был соблюден принцип уделения первосте-
пенного внимания интересам жертв. С этой целью 
Миссия продолжает тесно сотрудничать с ССВМ, 
участниками и государственными и общественны-
ми структурами. 
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(говорит по-английски) 

Диалог с низовыми организациями по различ-
ным вопросам — от инклюзивного процесса разра-
ботки национального плана действий по осущест-
влению резолюции 1325 (2000) с привлечением 
женских платформ до консультаций с жителями 
сельских районов и землевладельцами по вопросам 
аграрной реформы — является одной из самых рас-
пространенных практик нынешней администрации. 
Я приветствую такой инклюзивный подход, который 
открывает возможности для достижения консенсуса 
по вопросам государственной политики. 

В этом духе я призываю правительство, быв-
ших комбатантов РВСК-АН и всех участников, 
заинтересованных во всеобъемлющем осущест-
влении Заключительного мирного соглашения, 
уделять приоритетное внимание конструктивному 
диалогу. Это будет необходимо для достижения 
устойчивого прогресса в таких областях, как вы-
полнение раздела Соглашения по этническим во-
просам, аграрная реформа, реинтеграция и заме-
щение незаконных культур. 

Кроме того, критически важным для продви-
жения вперед является безотлагательное опреде-
ление четкой институциональной архитектуры для 
контроля за реализацией процесса, включая назна-
чение высокопоставленного должностного лица в 
администрации президента, которому будет пору-
чено возглавить эти усилия. Предстоящий период 
будет ключевым для воплощения новых планов и 
инициатив в жизнь. 

Более чем через две недели в Колумбии прой-
дут вторые после подписания Заключительного 
соглашения выборы в местные органы власти. К 
сожалению, насилие уже повлияло на ход избира-
тельной кампании в различных регионах и затро-
нуло партии всего политического спектра, включая 
бывших комбатантов и членов партии «Общины». 
Рассчитываю на то, что власти сделают все воз-
можное, чтобы гарантировать кандидатам и изби-
рателям максимально инклюзивное и безопасное 
участие в выборах на всей территории страны. Это 
позволило бы усилить ощутимый результат выпол-
нения Заключительного соглашения. 

Когда-то конфликт в Колумбии считался не-
разрешимым. Усилия по миростроительству, пред-
принимаемые сегодня при важнейшей поддержке 

со стороны Совета, были предприняты после не-
удачных попыток, предпринятых в предыдущие 
десятилетия. Но колумбийцы, как и международ-
ное сообщество, никогда не опускали руки в сво-
ем стремлении к миру. Сегодня, когда очаги на-
пряженности существуют по всему миру, пример 
Колумбии является напоминанием о том, что даже 
самые закоренелые конфликты могут быть урегу-
лированы путем диалога, и призывом никогда не 
опускать руки в поисках путей установления мира. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Руиса Массьё за его сообщение. 

Слово предоставляется г-ну Чуричу 
Хрватиничу. 

Г-н Чурич Хрватинич (говорит по-английски): 
От имени Комиссии по миростроительству я благо-
дарю Вас, г-н Председатель, за приглашение высту-
пить в Совете Безопасности. 

Основываясь на взаимодействии Комиссии по 
миростроительству с Колумбией с 2020 года и, в 
частности, в этом году по вопросам правосудия 
переходного периода и коренных народов, мира и 
примирения, Комиссия призывает Совет Безопас-
ности рассмотреть несколько моментов. 

Комиссия отмечает конкретные шаги, предпри-
нятые правительством Колумбии за первый год его 
работы для укрепления мира, и призывает все за-
интересованные стороны удвоить усилия для уско-
рения полного осуществления Заключительного 
соглашения 2016 года о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира. 

Комиссия приветствует достигнутый к насто-
ящему времени прогресс, признавая при этом, что 
сегодня, когда приближается седьмая годовщина 
подписания Заключительного соглашения, в Ко-
лумбии сохраняются проблемы. 

Комиссия призывает Совет поддержать пра-
вительство в обеспечении того, чтобы дивиденды 
мира ощутили все колумбийцы, в том числе пу-
тем проведения комплексной аграрной реформы, 
которая является ключевым фактором укрепления 
присутствия государства и предоставления воз-
можностей для развития и государственных услуг 
в пострадавших от конфликта районах и историче-
ски маргинализированных регионах, что позволит 
устранить коренные причины конфликта на устой-
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чивой основе, признавая, что развитие, мир и без-
опасность и права человека взаимосвязаны и допол-
няют друг друга. 

Комиссия призывает к дальнейшему оказанию 
международного содействия всеобъемлющему осу-
ществлению Заключительного мирного соглаше-
ния и других мирных инициатив, продвигаемых 
правительством. В этой связи Комиссия привет-
ствует поддержку со стороны Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии и 
страновой группы Организации Объединенных На-
ций, тесную координацию между ними и недавнее 
решение Генерального секретаря о продлении сро-
ка действия права Колумбии на получение средств 
Фонда миростроительства еще на один пятилетний 
период. Комиссия также призывает правительство 
продолжить реализацию планов по возобновле-
нию работы президентской канцелярии по вопро-
сам осуществления Заключительного мирного 
соглашения. 

Комиссия приветствует прогресс в усилиях пра-
вительства по установлению более широкого мира 
на основе диалога в рамках политики, нацеленной 
на установление «всеобъемлющего мира», в част-
ности мирные переговоры с Армией национального 
освобождения (АНО), и в этой связи выражает при-
знательность Совету Безопасности за решение по-
ручить Миссии контроль за соблюдением режима 
прекращения огня между правительством и АНО. 

Комиссия также подчеркнула необходимость 
того, чтобы все вооруженные группы прекратили 
насилие в отношении гражданского населения, до-
бросовестно участвовали в мирных инициативах 
и стремились к деэскалации насилия в отношении 
друг друга в качестве демонстрации своей готовно-
сти к сотрудничеству на благо мира. В этой связи 
Комиссия приветствует заявление правительства 
и группы, именующей себя «Центральным вер-
ховным командованием РВСК-АН», о включении в 
двустороннее национальное соглашение о прекра-
щении огня положений об уважении к гражданско-
му населению. 

Комиссия призывает к дальнейшему прогрес-
су в деле реинтеграции с целью обеспечения без-
опасности и источников средств к существованию 
бывших комбатантов, сложивших оружие и стремя-
щихся построить свою жизнь в условиях мира. 

Комиссия выражает глубокую озабоченность в 
связи с продолжающимся насилием, которому под-
вергаются бывшие комбатанты и общественные 
лидеры, а также представители коренного и афро-
колумбийского населения и других уязвимых со-
циальных групп в Колумбии, и призывает к даль-
нейшей реализации плана действий Комплексной 
программы гарантий для женщин-лидеров и право-
защитников. Комиссия призывает правительство 
предпринять согласованные усилия по обеспече-
нию безопасности и защиты. 

Комиссия также подчеркивает важность про-
ведения 29 октября предстоящих региональных и 
местных выборов в условиях обеспечения охраны 
и безопасности и подчеркивает необходимость обе-
спечения безопасного участия бывших комбатан-
тов в этих выборах в соответствии с национальным 
законодательством. 

Комиссия с удовлетворением напоминает об 
обязательствах Колумбии по вовлечению коренных 
народов в мирные усилия и призывает к оказанию 
дальнейшей международной поддержки, как это 
было продемонстрировано на заседании Комиссии 
по коренным народам, миру и примирению 19 июня 
2023 года. 

Комиссия призывает Совет внимательно сле-
дить за мерами, принимаемыми для обеспечения 
защиты молодых членов и лидеров общин, чтобы 
заручиться их полноценным и эффективным уча-
стием в усилиях по миростроительству. Комиссия 
с удовлетворением отмечает, что в рамках Заклю-
чительного соглашения и политики установления 
всеобъемлющего мира, а также в рамках взаимо-
действия с другими вооруженными группами боль-
шое внимание уделяется гендерной проблематике. 
Комиссия приветствует продолжающуюся работу 
над первым планом действий Колумбии по выпол-
нению резолюции 1325 (2000), что может поспособ-
ствовать полному и своевременному выполнению 
гендерных положений Заключительного соглаше-
ния и соглашений о прекращении огня, в том числе 
соглашения между правительством и АНО. 

Комиссия высоко оценивает результаты, до-
стигнутые системой правосудия переходного пери-
ода в ее новаторской работе по установлению ис-
тины, обеспечению справедливости, возмещению 
ущерба и недопущению повторения преступлений, 
совершенных в ходе вооруженного конфликта. Ко-
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миссия высоко ценит усилия Специального суда по 
вопросам мира и с нетерпением ждет вынесения 
первых восстановительных приговоров. 

Комиссия по миростроительству отмечает, что 
Колумбия по-прежнему являет собой пример все-
объемлющего подхода к укреплению мира, и под-
тверждает свою готовность поддержать правитель-
ство и народ Колумбии в их усилиях по построе-
нию и сохранению мира и обмену своим опытом в 
области миростроительства с Комиссией. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-на Чурича Хрватинича за его сообщение. 

Слово предоставляется г-ну Ботеро Гарсии. 

Г-н Ботеро Гарсия (говорит по-испански): После 
ужасных выходных, отмеченных эскалацией кон-
фликтов по всему миру, хотел бы обратить внима-
ние Совета Безопасности на три момента: во-первых, 
на характер вооруженного конфликта в Колумбии и 
его экологические последствия; во-вторых, на воз-
можность реализации мирной политики, основное 
внимание в которой уделялось бы вопросам защиты 
окружающей среды, и, наконец, на необходимость 
соблюдения на международном уровне принци-
па взаимности для недопущения распространения 
конфликта. 

Как известно членам Совета, проблемы с 
осуществлением Заключительного соглашения 
2016 года о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира и, в частности, 
неспособность государства распространить свою 
власть на территории, ранее контролировавшиеся 
Революционными вооруженными силами Колум-
бии — Армией народа, привели к тому, что в послед-
нее время эти территории оккупировали различные 
вооруженные группировки. Распространение таких 
группировок также связано с наличием ресурсов — 
как правило в местах проживания местных общин 
или в природоохранных зонах, — в которых нужда-
ются эти вооруженные формирования. 

В этой связи после подписания Заключительно-
го соглашения в одном из самых богатых с точки 
зрения биоразнообразия регионов планеты, раз-
мером примерно в четверть площади Королевства 
Нидерландов, сегодня вырублено почти 1 милли-
он гектаров леса. Деградация окружающей среды 
связана также с якобы легальной деятельностью, 
которая в некоторых районах осуществляется па-

раллельно с вышеуказанными формами территори-
ального захвата территории, что свидетельствует 
о формировании новых альянсов между вооружен-
ными группами, региональными политиками, част-
ными инвесторами и международными рынками. 
Пересечение видов деятельности, таких как сель-
ское хозяйство, животноводство, инфраструктура, 
нефтяная промышленность и крупномасштабная 
добыча полезных ископаемых, с нелегальным биз-
несом не случайно и говорит об исключительно 
сложном характере конфликта. 

Вырубаются леса, произрастающие в основном 
на государственных землях, в районах проживания 
коренных народов и на охраняемых территориях. 
Завоз 1,2 млн новых коров на самовольно занятые и 
обезлесенные земли в Амазонии сказывается на си-
туации безземельных крестьянских общин, а также 
на состоянии лесов и на биоразнообразии в целом. 
По данным, собранным в Бразилии и Боливии Науч-
ной группой по Амазонии, можно отследить преоб-
ладающие в регионе тенденции. Считаем, что, когда 
речь идет о комплексной юридической оценке и от-
слеживании незаконной деятельности, одних нор-
мативных актов Европейского союза, Соединенных 
Штатов и Соединенного Королевства явно недоста-
точно. Другие крупные международные рынки пока 
отказываются от участия в решении этой задачи. 

Угрозы, поступающие вот уже несколько лет в 
адрес сотрудников национальных парков, занима-
ющих территорию площадью 10 миллионов гекта-
ров, и непрекращающиеся попытки вытеснить их 
с этой территории, а также высокая концентрация 
установленных на ней противопехотных мин, об-
рекающая населяющих ее людей на жизнь в бесче-
ловечных условиях и делающая эту землю непри-
годной для жизни в будущем, это все конкретные 
примеры того, какую опасность для наших терри-
торий несут в себе люди, объединенные корыстны-
ми интересами. 

В результате складывается безрадостная карти-
на для гражданских и общественных защитников 
окружающей среды и неправительственных орга-
низаций. Несмотря на все усилия правительства по 
ратификации и выполнению соглашения Эскасу, 
Колумбия имеет один из самых высоких в мире по-
казателей как по числу угроз, поступающих в адрес 
тех, кто защищает окружающую среду и свою тер-
риторию, так и по числу убитых активистов. 



  

 

 

    

 
 
 

 
    

 
 

      
 

 
 

      

 

 

     
    

 
       

   

 

      
 

     
 

  
 

 
 

  

      

 
 

      
 

    
      

         
       

 

 
    

     
     

 

 
    

 
     

       

 
    

     
 
 
 
 

      
 

      
 

S/PV.9434 Колумбия 11/10/2023 

В этой связи нельзя не отметить перспективы, 
открывающиеся в связи с мирным курсом колум-
бийского правительства, включившего защиту 
окружающей среды в повестку дня мирных перего-
воров. Впервые за всю историю мирных перегово-
ров в нашей стране экологическая тематика опреде-
ляется как необходимое условие достижения мира, 
а окружающая среда воспринимается не только как 
жертва, но и как путь к построению устойчивого 
будущего страны. 

Что касается мирных переговоров с Армией на-
ционального освобождения (АНО), то на них была 
достигнута договоренность о необходимости акти-
визации участия гражданского общества в обсуж-
дении экологических проблем и рассмотрения мер, 
которые потребуется принять для восстановления 
окружающей среды и ее сохранения на благо жите-
лей всей страны. Включение в повестку дня этих пе-
реговоров тематики окружающей среды как жертвы 
указывает на то, что Колумбия признает важность 
окружающей среды как коллективного блага, ко-
торое нужно привести в порядок и восстановить 
и которому должно уделяться особое внимание со 
стороны правительства и общества. Колумбия так-
же отдает себе отчет в том, что государство, част-
ный сектор и вооруженные группы воздействуют 
на окружающую среду и что это воздействие необ-
ходимо признать и устранить. Это не имеет преце-
дентов в мировой практике, поэтому продвижение 
диалога сопряжено с большими трудностями. 

Важно не упускать из вида как возможности, 
как и проблемы в отношениях с другими незакон-
ными группами, такими как Центральный гене-
ральный штаб, который непосредственно прича-
стен к вырубке лесов в Амазонии и который про-
демонстрировал намерение обсудить эту проблему 
вместе с другими вопросами, такими как границы 
сельскохозяйственного района, территорий корен-
ных народов и природоохранных зон. Распростра-
нение на них государственного контроля с согласия 
местного населения и, как мы надеемся, при под-
держке со стороны Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии сыграет 
решающую роль в налаживании политического 
диалога с Центральным генеральным штабом, ко-
торый может стать наилучшим средством для по-
следующего политического транзита. 

С 2008 года цена на золото выросла на 118 про-
центов, последствия чего сегодня можно наблюдать 
на забытых человечеством землях. Доходы от это-
го бизнеса проходят через профессиональные сети 
отмывания денег и далее прослеживаются между 
странами-покупателями и странами-производите-
лями. Требуется пересмотреть роль частных пред-
приятий, поскольку они могут играть ключевую 
роль в этой операции. 

Еще одной проблемой, которая подпитывает 
войны и ведет к разрушению окружающей среды 
и местных общин, является добыча минералов, на-
пример колтана. Он применяется, в частности, в 
коммуникационных технологиях и пользуется осо-
бым спросом. Им интересуются различные страны 
с мощной экономикой. Вопрос в том, как выйти на 
такое соглашение, которое не нанесет ущерба этим 
еще нетронутым регионам нашей планеты? То же 
самое касается угля и других минеральных ресур-
сов в связи с энергетическим переходом. В мир-
ных переговорах также участвуют представители 
общин, затронутых деятельностью предприятий 
углеводородной отрасли, и ассоциации нефтяных 
и горнодобывающих компаний, которые пытаются 
договориться друг с другом и прийти к консенсу-
су, что позволяет нам строить вероятные сценарии 
будущего. 

Что касается вопроса о границах, то мы слы-
шим тревожные звоночки. С сожалением отмечаем, 
что в настоящее время на нашей границе с Эква-
дором во всю идет торговля наркотиками, которая 
сопровождается беспрецедентным насилием. На 
границе с Перу процветает нелегальная добыча 
минеральных ресурсов, идет вербовка молодежи 
из числа коренного населения и в промышленных 
масштабах выращивается кока с прицелом на евро-
пейский рынок. На границе с Бразилией флотилии 
дноуглубительных судов платят налоги незакон-
ным вооруженным формированиям. На границе 
с Венесуэлой в поисках золота и для прокладки 
маршрутов перевозки коки в Кататумбо и через 
озеро Маракайбо ряд нелегальных групп заметно 
усилили свою активность в районах проживания 
коренного населения и на охраняемых территориях 
вдоль реки Ориноко. Трагедия разворачивается на 
границе с Панамой, где наблюдается самый высо-
кий уровень миграции в Америке, контролируемой 
вооруженными группами. 
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Иными словами, от мира в Колумбии зависит 
ситуация на континенте и во всем мире. Принцип 
взаимности сегодня как никогда важен, на что об-
ратили внимание президенты государств — членов 
Организации Договора о сотрудничестве в бассей-
не реки Амазонки в Белене (Бразилия) в начале это-
го года. Демократия и окружающая среда все боль-
ше подвергаются опасности. 

Должен отметить, что Колумбия сейчас нахо-
дится на переломном этапе. Наша мирная политика 
предоставляет исключительную возможность для 
движения вперед и, конкретно, для заключения на-
ционального соглашения, выходящего за рамки до-
говоренностей с конкретной вооруженной группой 
и обеспечивающего участие всех социальных, по-
литических и финансовых групп общества в уси-
лиях по поиску способа разрешения конфликтов в 
стране. Кроме того, если международный спрос на 
продукцию теневого сектора экономики останется 
неизменным, то могут появиться и другие группы, 
которые будут стремиться взять под контроль эти 
потоки доходов, несмотря на вовлечение в процесс 
политического перехода групп, участвующих в на-
стоящее время в переговорах. 

Наконец, мы призываем Совет Безопасности 
и впредь оказывать соответствующую поддержку 
для того, чтобы обратить вспять процесс измене-
ния климата и утраты биоразнообразия при одно-
временном осуществлении долгосрочного процесса 
миростроительства, который будет иметь послед-
ствия для Колумбии и планеты в целом. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-на Ботеро Гарсию за его сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями. 

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Коро-
левство) (говорит по-английски): Прежде всего по-
звольте мне поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Руиса Массьё и 
посла Хрватинича за их сообщения, а г-на Ботеро 
Гарсию — за освещение экологических проблем в 
целом. Приветствуем также участие в сегодняш-
нем заседании министра иностранных дел Лейвы 
Дурана. 

В преддверии седьмой годовщины подписания 
в 2016 году Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 

и прочного мира Соединенное Королевство высо-
ко оценивает усилия сменявших друг друга прави-
тельств Колумбии, направленные на достижение 
устойчивого мира в стране. 

Я хотела бы особо выделить три приоритетных 
момента. 

Во-первых, мы приветствуем достигнутый 
в последнее время прогресс в том, что касается 
аграрной реформы и возвращения земель коренным 
общинам. Полномасштабное выполнение достигну-
того в 2016 году соглашения является центральным 
элементом мирного процесса и процесса реформ в 
Колумбии. Мы поддерживаем призыв Генерально-
го секретаря к скорейшему созданию специального 
подразделения в рамках администрации президен-
та в целях ускорения выполнения этого соглашения. 

Во-вторых, мы решительно осуждаем насилие 
в отношении подписавших соглашение бывших 
членов Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа (РВСК-АН), правозащитни-
ков, женщин-лидеров и представителей коренных 
и афроколумбийских общин. Контрольная миссия 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
подтвердила факт убийства 393 бывших комбатан-
тов РВСК-АН в период с момента подписания За-
ключительного соглашения, 18 из которых были 
убиты в период с момента проведения последнего 
заседания Совета Безопасности, посвященного это-
му вопросу (см. S/PV.9374).

 Мы приветствуем прогресс, достигнутый в деле 
разработки планов быстрого реагирования по за-
щите участников соглашения и правозащитников, а 
также принятие государственной политики по лик-
видации организованных преступных группировок. 
Приветствуем недавнее открытие Специальным су-
дом по вопросам мира крупного дела 11 о сексуаль-
ном и гендерном насилии и с нетерпением ждем на-
чала реализации первого национального плана дей-
ствий Колумбии, подготовленного в соответствии 
с резолюцией 1325 (2000). Мы высоко оцениваем 
подход правительства Колумбии, предполагающий 
широкое участие населения, поскольку при его раз-
работке крайне важно учитывать опыт всех женщин, 
а также этнических групп и групп ЛГБТК+. 

В-третьих, важным шагом на пути к миру в Ко-
лумбии является продолжение диалога и достиже-
ние соглашения о прекращении огня между колум-
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бийским правительством и Армией национального 
освобождения (АНО). Рассчитываем на добросо-
вестный подход АНО к выполнению своих обяза-
тельств и соблюдение этой группой норм междуна-
родного права. Продолжаем внимательно следить 
за усилиями по достижению перемирия с отколов-
шейся от бывших РВСК-АН группой, которая на-
зывает себя Центральным генеральным штабом, и 
приветствуем заявление от 8 октября о двусторон-
нем прекращении огня. 

Соединенное Королевство по-прежнему при-
вержено делу поддержки всеобъемлющего и проч-
ного мира в Колумбии и приветствует возможность 
визита членов Совета в эту страну в 2024 году. 

Г-н Афонсу (Мозамбик) (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать с этим заявлением от име-
ни трех африканских государств — членов Совета 
Безопасности (группа «A3»). Мы хотели бы по-
благодарить Специального представителя Гене-
рального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его информативное 
сообщение о развитии событий в Колумбии. Вы-
ражаем признательность Его Превосходительству 
Председателю Комиссии по миростроительству за 
его ценные советы Совету Безопасности. Благода-
рим также генерального директора Фонда охраны 
природы и устойчивого развития г-на Родриго Бо-
теро Гарсию за высказанные им важные замечания. 
Приветствуем участие в этом заседании министра 
иностранных дел Республики Колумбия Его Пре-
восходительства г-на Альваро Лейвы Дурана. 

Мы хотели бы от всей души поздравить прези-
дента Густаво Петро Уррего с успешным заверше-
нием первого года его работы на этом посту. Весь 
этот год он неустанно прилагал усилия для вос-
становления мира в стране, пережившей несколь-
ко десятилетий конфликта. Избранный им инклю-
зивный, основанный на консультациях подход по-
зволил объединить различные заинтересованные 
стороны и заложить основу для преобразований 
на пути к созданию более гармоничной и мирной 
страны. 

Однако этот процесс еще далек от завершения. 
Путь к миру труден. Впереди еще много серьезных 
проблем, которые предстоит преодолеть. В этой свя-
зи приветствуем последовательный прогресс в деле 
проведения переговоров между правительством 

и Армией национального освобождения (АНО), а 
также проведение четвертого раунда мирных пере-
говоров в Венесуэле. Кроме того, мы с большим 
удовлетворением отмечаем продолжающийся диа-
лог с Центральным генеральным штабом Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН). Их постоянные контакты слу-
жат свидетельством приверженности обеих сторон 
мирному урегулированию конфликта. Такой диа-
лог необходим для укрепления взаимопонимания, 
доверия и, в конечном счете, построения прочного 
мира в стране. 

Группа «A3» считает земельный вопрос одним 
из важнейших элементов мирного процесса в стра-
не. Поэтому мы высоко оцениваем последователь-
ные усилия правительства по реализации инсти-
туциональных реформ и выделение необходимых 
средств для проведения комплексной аграрной ре-
формы. Призываем правительство активизировать 
усилия по выделению земельных участков и оказы-
вать техническую и финансовую поддержку в це-
лях содействия достижению получателями помощи 
самообеспечения. 

Приветствуем работу, проведенную за отчет-
ный период Специальным судом по вопросам мира 
(ССВМ). С удовлетворением отмечаем публичное 
признание ответственности за военные преступле-
ния и преступления против человечности со сторо-
ны бывших сотрудников органов государственной 
безопасности. Призываем министра обороны про-
должать сотрудничество с ССВМ, с тем чтобы все 
обвиняемые предоставили правдивые показания о 
произошедшем. Такие совместные усилия имеют 
огромное значение для достижения справедливо-
сти и привлечения к ответственности лиц, вино-
вных в совершении злодеяний. 

Что касается раздела по этническим вопросам, 
то группа «A3» выражает сожаление в связи с от-
сутствием существенного прогресса в его реализа-
ции. С тревогой отмечаем, что большая часть мер 
по включению положений, касающихся этнической 
проблематики, по-прежнему находится на этапе 
подготовки, в том числе консультации с афроко-
лумбийцами и представителями коренных афри-
канских народов. Мы обеспокоены также тем, что 
ответственные структуры не предоставили четкую 
и актуальную информацию о ходе разработки раз-
дела о национальностях, а также отсутствием про-
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ектов, специально подготовленных в рамках про-
граммы территориального развития в интересах 
этнических общин. 

Учитывая все вышесказанное, мы настоятельно 
призываем правительство к активизации усилий, 
направленных на скорейшее осуществление одного 
из важнейших компонентов мирного соглашения. 
Необходимо добиться признания и соблюдения 
прав коренных народов, которые пострадали от по-
следствий конфликта, а также обеспечить скорей-
шее возмещение причиненного ущерба и восста-
новление справедливости. Решение этих вопросов 
имеет принципиальное значение для оперативного 
получения маргинализированными сообществами, 
в особенности наиболее пострадавшими группа-
ми, предусмотренных компенсаций. С удовлетво-
рением отмечает, что недавно колумбийская ар-
мия принесла публичные извинения семьям жертв 
гражданской войны. Мы высоко оцениваем этот 
благородный жест, свидетельствующий о твердом 
стремлении армии к восстановлению справедливо-
сти, примирению и обеспечению прочного мира в 
стране. Она способствует укреплению взаимопо-
нимания и вносит вклад в продолжающийся про-
цесс примирения, выполняя таким образом свое 
обещание. 

Мы считаем, что ситуация с безопасностью в 
Колумбии по-прежнему вызывает серьезную обе-
спокоенность и может представлять угрозу для 
успешного выполнения условий мирного соглаше-
ния. В этой связи призываем к дальнейшему диа-
логу со всеми группами для разрешения сложив-
шейся ситуации. Мы приветствовали тот факт, что 
в сентябре этого года Национальная комиссия по 
гарантиям безопасности утвердила государствен-
ную стратегию по ликвидации незаконных воору-
женных формирований и преступных организаций. 
Группа «A3» вновь обращается с призывом к пра-
вительству об усилении присутствия государства в 
регионах, где происходят связанные с преступной 
деятельностью инциденты, и к обеспечению без-
опасности и защиты гражданского населения, осо-
бенно в коренных и афроколумбийских общинах, 
которые страдают больше всех остальных. 

Нельзя мириться с продолжающимися нападе-
ниями на видных общественных деятелей, правоза-
щитников, членов политических партий и бывших 
боевиков Революционных вооруженных сил Колум-

бии и с убийствами этих людей, а также с вербов-
кой детей и другими жестокими преступлениями 
против колумбийцев. Эта волна насилия подрывает 
доверие, а значит и способность добиваться мира. 
Приветствуем тот факт, что бывшие члены Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии проявляют 
интерес к участию в предстоящих 29 октября вы-
борах, о чем свидетельствует регистрация 299 кан-
дидатов, в том числе 128 женщин. Мы осуждаем 
любые акты запугивания и насилия в отношении 
кандидатов на выборах, независимо от их партий-
ной принадлежности. Такие действия подрывают 
демократический процесс и должны безоговорочно 
осуждаться. 

Группа «A3» призывает и впредь использовать 
системы раннего предупреждения о конфликтах и 
раннего реагирования на них для устранения по-
литической напряженности и предотвращения на-
силия на выборах. Пользуясь случаем, хотели бы 
выразить глубокую признательность Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии, чья добросовестная работа по осущест-
влению контроля и проверке выполнения мирного 
соглашения имела решающее значение для обеспе-
чения прогресса в его выполнении. Настоятельно 
призываем и впредь прилагать соответствующие 
усилия. 

В заключение Группа «A3» хотела бы искрен-
не пожелать достойному народу Колумбии успехов 
в проведении свободных, справедливых и транс-
парентных выборов. Мы солидарны с Колумбией 
и вновь заявляем о своей неизменной поддержке 
усилий, предпринимаемых этой страной для укре-
пления мира, примирения и построения более 
светлого и процветающего будущего на благо всех 
колумбийцев. 

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Прежде всего я хотел бы поприветствовать мини-
стра иностранных дел Колумбии г-на Альваро Лей-
ву Дурана на сегодняшнем заседании и поблагода-
рить Специального представителя Руиса Массьё 
и Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС) посла Чурича Хрватинича за их сообще-
ния. Кроме того, мы внимательно выслушали за-
явление, сделанное представителем гражданского 
общества. 

Китай выражает признательность правитель-
ству Колумбии во главе с президентом Петро Ур-
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рего за выполнение в полном объеме Заключитель-
ного соглашения о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира, а также за 
активные усилия по реализации концепции «все-
объемлющего мира». Китай рассчитывает на то, 
что стороны в Колумбии приложат усилия для кон-
солидации и развития уже достигнутых похваль-
ных результатов, будут решительно стремиться к 
достижению цели установления всеобъемлющего, 
прочного и устойчивого мира и упорно работать, 
чтобы как можно скорее вступить в новую дина-
мичную и плодотворную эпоху, и мы будем поддер-
живать эти усилия. 

Мирный процесс в Колумбии стал свидетель-
ством того, как посредством устойчивого развития 
можно добиваться прочного мира. Китай высоко 
оценивает усилия властей страны по включению в 
мирное соглашение положений о государственном 
строительстве, а также дальнейшее увеличение 
вклада в такие области, как аграрная реформа, рас-
пределение земли, замещение незаконных культур 
и реинтеграция бывших комбатантов в общество, с 
целью устранения коренных причин конфликтов и 
обеспечения прочного мира и безопасности в Ко-
лумбии. В этой связи Китай надеется на дальней-
шую помощь страновой группы Организации Объ-
единенных Наций, КМС и других структур, а также 
международных и региональных партнеров. 

Мирный процесс в Колумбии стал примером 
преодоления различий, урегулирования споров и 
конфликтов посредством диалога и переговоров. 
Китай приветствует тот факт, что правительство 
Колумбии и Армия национального освобождения 
до сих пор выполняют условия соглашения о пре-
кращении огня и ведут активную работу в рамках 
мирных переговоров, и мы надеемся, что обе сторо-
ны смогут вновь добиться положительных резуль-
татов в ходе пятого раунда мирных переговоров, 
который состоится в Мексике в ноябре. Правитель-
ство и Центральный генеральный штаб Революци-
онных вооруженных сил Колумбии — Армии на-
рода объявили о прекращении боевых действий и 
конфликта, а также о намерении начать официаль-
ные переговоры о прекращении огня в ближайшем 
будущем. Китай надеется, что обе стороны смогут 
как можно скорее прийти к соглашению о режиме 
прекращения огня. 

Мирный процесс в Колумбии четко показал 
необходимость укрепления доверия населения по-
средством обеспечения безопасности. Как под-
черкивается в докладе Генерального секретаря 
(S/2023/701), укрепление присутствия государства 
на территории страны и защита уязвимых групп 
населения имеют решающее значение в плане вы-
полнения мирного соглашения и содействия диало-
гу и переговорам с вооруженными группировками. 
Китай поддерживает усилия правительства Ко-
лумбии, направленные на дальнейшее увеличение 
численности сил безопасности в бывших спорных 
районах, где отсутствует эффективный контроль, 
а также на усиление защиты бывших комбатантов, 
женщин, детей и представителей национальных 
меньшинств. Китай надеется, что выборы в мест-
ные органы власти в октябре пройдут гладко и в ус-
ловиях безопасности. 

В этом месяце Совет Безопасности примет ре-
шение о продлении мандата Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии. 
Мы высоко оцениваем важный вклад Миссии, ко-
торая действует под руководством Специального 
представителя Генерального секретаря Руиса Мас-
сьё, в поддержку реализации Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира и усилий пра-
вительства Колумбии по продвижению концепции 
всеобъемлющего мира. Мы надеемся, что Миссия 
будет тесно координировать свои действия с ко-
лумбийским правительством и участвовать в ра-
боте по наблюдению и контролю за соблюдением 
режима прекращения огня в соответствии с резо-
люцией 2694 (2023). Мы также выступаем за поло-
жительное рассмотрение Советом Безопасности во-
проса о дальнейшем расширении мандата Миссии 
при наличии соответствующих условий. 

Вместе с международным сообществом Китай 
готов и впредь поддерживать мирный процесс, осу-
ществляемый под руководством колумбийцев и при 
их непосредственном участии, и помогать колум-
бийскому народу добиваться еще бόльших успехов 
на пути к достижению всеобъемлющего мира, ста-
бильности и развития. 

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Гене-
рального секретаря г-на Руиса Массьё и г-на Боте-
ро Гарсию за их выступления. Приветствую так-
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же присутствующего на этом заседании министра 
иностранных дел Лейву Дурана. Я также благодарю 
г-на Чурича Хрватинича за рекомендации Комиссии 
по миростроительству (КМС). Мы их очень ценим. 

Япония приветствует усилия правительства 
Колумбии по продвижению мирного процесса и 
выражает признательность Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
за поддержку этих усилий. Предстоящие выборы 
в департаментах и муниципальные выборы станут 
для Колумбии важной возможностью подтвердить 
успехи, достигнутые по результатам ее многолет-
ней приверженной работы в целях установления 
мира. Совет Безопасности и международное сооб-
щество будут внимательно и с большим интересом 
следить за развитием событий. 

Япония продолжает подчеркивать важность 
проведения выборов в свободной от насилия атмос-
фере. Для этого правительство Колумбии должно 
проявить лидерство, а колумбийский народ — ак-
тивно сотрудничать в процессе. Необходимо стре-
миться создать и поддерживать свободную от на-
силия атмосферу не только во время выборов. Жиз-
ненно важно, чтобы все стороны, совершающие 
любые формы насилия, в том числе в отношении 
гражданского населения и бывших комбатантов, 
немедленно прекратили такие действия. 

В этой связи Япония высоко оценивает усилия 
правительства Колумбии по реализации Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира и на-
деется на продолжение работы по осуществлению 
национальных планов аграрной реформы, а также 
вынесение Специальным судом по вопросам мира 
первого восстановительного приговора. 

Мы также приветствуем продолжение диалога 
между правительством и рядом вооруженных груп-
пировок в рамках концепции всеохватного мира, 
включая группировку, именующую себя Централь-
ным верховным командованием РВСК-АН, и чет-
вертый раунд переговоров с Армией национального 
освобождения. Любые переговоры или соглашения 
о прекращении огня должны подкрепляться кон-
кретными действиями. К сожалению, несколько 
предыдущих соглашений о прекращении огня в 
прошлом были нарушены. Одним из способов обе-
спечения устойчивости соглашений о прекращении 
огня является институциональный подход. Наци-

ональный комитет по вопросам участия, который 
поддерживает Фонд миростроительства, мог бы 
стать частью такого механизма. 

Необходимой составляющей успеха всех этапов 
прекращения огня является полноценное и значи-
мое участие. Как отметил Председатель КМС, в 
контексте усилий по миростроительству решающее 
значение имеют меры и рамочные механизмы по за-
щите людей и поощрению их активного участия, в 
том числе женщин и молодежи. 

В заключение Япония подтверждает свою неиз-
менную поддержку мирных усилий Колумбии. 

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-испански): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Специ-
ального представителя Руиса Массьё за содержа-
тельный рассказ о мирном процессе в Колумбии. Я 
также приветствую министра иностранных дел Ко-
лумбии г-на Альваро Лейву Дурана на этом важном 
заседании и благодарю Председателя Комиссии по 
миростроительству за его выступление. 

(говорит по-английски) 

Колумбия прошла долгий и трудный путь к 
миру — прочному миру. Это был долгий, тернистый 
и болезненный путь, но решительные действия с 
целью завершить эту трагическую главу истории и 
стремление к миру приносят долгожданные резуль-
таты. Албания выражает признательность прави-
тельству Колумбии за достигнутый заметный про-
гресс. Мы также приветствуем позитивные сдвиги 
в реализации Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, о которых говорится в докладе 
Генерального секретаря (S/2023/701). Мы призыва-
ем Колумбию не сворачивать с намеченного пути и 
призываем все заинтересованные стороны активи-
зировать усилия для ускорения темпов прогресса. 

Установление мира после десятилетий войны 
никогда не было легким процессом, и мы знаем о 
трудностях и препятствиях, с которыми приходит-
ся сталкиваться на этом пути, особенно в области 
обеспечения верховенства права. Мир — всеобъ-
емлющий мир — можно установить только силами 
всех сторон в интересах всех сторон. 

Я хотел бы остановиться на следующих 
моментах. 
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Во-первых, мы приветствуем прогресс в пере-
говорах с Армией национального освобождения. 
Это отражает решимость обеих сторон положить 
конец многолетнему конфликту. Однако мы по-
прежнему обеспокоены продолжающимся наси-
лием в отношении бывших членов Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии — Армии наро-
да (РВСК-АН), правозащитников и общественных 
лидеров. Другие коллеги отмечали, что около 400 
бывших комбатантов РВСК-АН были убиты, а жен-
щины-лидеры и женщины из числа бывших ком-
батантов постоянно сталкиваются с угрозой сек-
суального насилия. Мы решительно осуждаем по-
добные преступления и по-прежнему обеспокоены 
медленным ходом расследований. Вслед за Гене-
ральным секретарем мы призываем правительство 
принять все необходимые меры для обеспечения 
их безопасности и защиты, а также для привлече-
ния виновных к ответственности. 

Во-вторых, Албания приветствует утвержде-
ние Национальной комиссией по гарантиям без-
опасности государственной стратегии и плана 
действий, направленных на ликвидацию незакон-
ных вооруженных формирований и преступных 
организаций. Мы убеждены, что важную роль в 
устранении коренных причин конфликта и прекра-
щении насилия играют полноценное государствен-
ное присутствие и государственная власть во всех 
затронутых конфликтом регионах. В этой связи мы 
также приветствуем предпринимаемые в настоя-
щее время усилия с целью установления и поддер-
жания режима прекращения огня путем диалога 
со всеми другими незаконными вооруженными 
формированиями. 

В-третьих, в связи с приближающимися реги-
ональными выборами политическое насилие, осо-
бенно в отношении участвующих в избирательном 
процессе женщин, не только вызывает особую оза-
боченность, но и является недопустимым. Мы при-
зываем правительство укреплять безопасность для 
всех путем содействия усилиям по установлению 
атмосферы мира, уважения и широкого участия. 

В-четвертых, для установления и укрепления 
мира по-прежнему жизненно важно обеспечивать 
правосудие переходного периода. Оно помога-
ет устанавливать истину, отправлять правосудие 
и возмещать ущерб жертвам со всех сторон. Мы 
считаем, что все вовлеченные в процесс стороны 

должны внести свою лепту, с тем чтобы обеспе-
чить привлечение виновных к ответственности за 
совершенные ими преступления и добиться тор-
жества справедливости для пострадавших. Это 
единственный надежный путь к примирению. В 
этой связи мы приветствуем включение статьи о 
судебном преследовании за преступления гендер-
ного насилия в обвинительные заключения Специ-
ального суда по вопросам мира, что было сделано 
впервые, и объявление о возбуждении крупного 
дела о сексуальном насилии, репродуктивном на-
силии и других преступлениях, совершенных на 
почве предрассудков, ненависти или дискримина-
ции в отношении лиц определенного пола, сексу-
альной идентичности или иной сексуальной ориен-
тации в ходе вооруженных конфликтов. 

В заключение позвольте мне подчеркнуть, что 
обеспечение всеохватного мира, несмотря на всю 
сложность и трудность процесса, остается един-
ственной возможностью положить конец десятиле-
тиям конфликта. Албания полностью поддержива-
ет усилия президента Петро Уррего по достижению 
консенсуса и налаживанию инклюзивного диалога. 
И, наконец, мы заявляем о полной поддержке Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
Руиса Массьё и Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии и выражаем им 
признательность за их неустанные усилия, направ-
ленные на обеспечение мира, стабильности и про-
ведение соответствующего процесса в Колумбии. 

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря Руиса Мас-
сьё за содержательное выступление и г-на Родриго 
Ботеро Гарсию за всю его работу с целью продви-
жения экологической справедливости в Колумбии. 
Я также хотел бы поблагодарить Председателя 
Комиссии по миростроительству за то, что он по-
делился своей важной точкой зрения. Позвольте 
мне также еще раз поприветствовать в зале Сове-
та Безопасности министра иностранных дел Лейву 
Дурана. 

Соединенные Штаты остаются одним из самых 
надежных партнеров Колумбии. И мы по-прежнему 
привержены успешной реализации Заключитель-
ного соглашения о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира 2016 года. 
Его реализация позволит обеспечить стабильность 
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и безопасность. Это будет способствовать прогрес-
су в достижении целей борьбы с оборотом наркоти-
ков, а также усилит защиту прав человека, поможет 
добиться установления истины и справедливости в 
интересах жертв конфликта, длившегося в Колум-
бии десятилетиями, и будет способствовать эко-
номическому развитию и равенству в Колумбии в 
сельских и городских районах. 

Сегодня я хочу подчеркнуть три момента. 

Во-первых, Соединенные Штаты намерены 
сотрудничать с Колумбией в процессе реализа-
ции мирного соглашения 2016 года. Соединенные 
Штаты первыми из членов международного сооб-
щества поддержали включение в мирное соглаше-
ние 2016 года раздела, посвященного этническим 
вопросам, и глубоко привержены поддержанию 
партнерских отношений с Колумбией в деле укре-
пления прочного мира, основанного на принципах 
справедливости и равенства для афроколумбийцев 
и коренного населения. Соединенные Штаты также 
поддерживают работу Контрольной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Колумбии. Мис-
сия играет важнейшую роль в укреплении мира и 
безопасности в Колумбии, и мы благодарны Спе-
циальному представителю Генерального секретаря 
и его сотрудникам за их неустанные усилия. При-
соединяемся к Генеральному секретарю в его об-
ращенном ко всем группам, стоящим за насилием 
в районах, затронутых вооруженным конфликтом, 
призыве прекратить совершать нападения на граж-
данское население. 

Во-вторых, Соединенные Штаты поддержали 
августовское решение Совета Безопасности о рас-
ширение мандата Контрольной миссии и о включе-
нии в него мониторинга и проверки соблюдения ре-
жима прекращения огня с Армией национального 
освобождения (АНО). Мы продолжаем взаимодей-
ствовать со Специальным представителем, чтобы 
постоянно быть в курсе усилий Контрольной мис-
сии по наблюдению за осуществлением правитель-
ственного соглашения о прекращении огня с АНО. 
Однако нас беспокоит то, что центральное командо-
вание АНО может оказаться не в состоянии поддер-
живать режим прекращения огня в ситуации, когда 
руководили различных подчиненных ему фронтов 
продолжают выражать недовольство. Несмотря на 
то, что режим прекращения огня со стороны АНО, 
насколько можно судить, в основном соблюдается, 

в одном из недавних сообщений средств массовой 
информации указывалось, что 40 процентов чле-
нов АНО выступают против мирного соглашения 
с правительством. Возникает вопрос: почему? По-
тому что они продолжают получать колоссальную 
прибыль от наркоторговли и нелегальной добычи 
полезных ископаемых. 

В заключение хотел бы остановиться на тре-
тьем моменте, касающемся возможного дальней-
шего расширения мандата Контрольной миссии за 
счет включения в него режима прекращения огня 
с группировкой «Центральный генеральный штаб 
Революционных вооруженных сил Колумбии — 
Армии народа» (ЦГШ РВСК-АН). Положительным 
моментом стало недавнее заявление ЦГШ о пре-
кращении наступательных действий против колум-
бийских военных и полицейских и начале действия 
10-месячного режима прекращения огня. Но пре-
жде чем Совет рассмотрит вопрос о расширении 
мандата, необходимо добиться дальнейших под-
вижек в этой области. Позвольте мне заявить четко 
и ясно: законодательством Соединенных Штатов 
группы АНО, ЦГШ и «Сегунда Маркеталия» по-
прежнему признаются иностранными террористи-
ческим организациями. 

Поддерживая мирные усилия, мы должны 
учиться на ошибках прошлого. Из опыта других 
мирных процессов мы знаем, что стратегия без-
опасности имеет крайне важное значение и что она 
может воздействовать на незаконные вооруженные 
формирования и склонить их к тому, чтобы они 
вступили в переговоры в духе доброй воли, а также 
гарантировать, что преступившие закон не уйдут 
от наказания. Перед тем как Совет Безопасности 
дал согласие на расширение мандата Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии и включение в него функции наблюде-
ния за режимом прекращения огня с АНО, состо-
ялось несколько раундов переговоров между АНО 
и правительственной переговорной группой. Кроме 
того, несколько международных сопровождающих 
и гарантов уже взяли на себя обязательство под-
держать этот процесс. Совет Безопасности также 
регулярно заслушивал информацию от переговор-
щиков колумбийского правительства, что позволи-
ло нам составить более полное представление об их 
ожиданиях. На переговорах между правительством 
и ЦГШ пока такой уровень проработки вопросов 
пока не достигнут. Надеемся, что Специальный 
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представитель Генерального секретаря и прави-
тельство Колумбии продолжат информировать нас 
о ходе переговоров и продвижении работы сторон 
над механизмами поддержания режима прекраще-
ния огня в будущем. Рассчитываем на дальнейшее 
участие в этих усилиях и будем внимательно сле-
дить за ходом переговоров с ЦГШ. 

Мирное соглашение 2016 года — это задел Ко-
лумбии на будущее в части обеспечения мира и 
справедливости. Теперь от сторон требуется вопло-
тить данные ими обещания в жизнь. Колумбийский 
народ, переживший десятилетия конфликта, как 
никто этого заслуживает. 

Г-жа Тантави (Объединенные Арабские Эмира-
ты) (говорит по-английски): Благодарю Специального 
представителя Руиса Массьё за его ценный брифинг. 
Проделанная им и его сотрудниками работа сыграла 
решающую роль в информировании Совета Безопас-
ности о развитии событий в Колумбии. Мы также 
благодарим г-на Ботеро Гарсию за его выступление, в 
котором он пролил свет на тяжелые последствия кон-
фликтов не только для людей, но и для окружающей 
среды. Благодарим г-на Чурича Хрватинича за его 
брифинг в качестве председателя Комиссии по миро-
строительству и приветствуем участие в нынешнем 
заседании министра иностранных дел Колумбии. 

Мы достигли критически важного момента на 
пути к обеспечению мира и безопасности в Колум-
бии. Завоеванные с таким трудом успехи не должны 
восприниматься как должное; напротив, они свиде-
тельствуют о том, что для обеспечения справедли-
вого и прочного мира Колумбии сегодня как никогда 
требуется последовательный общестрановой подход. 
В этой связи Объединенные Арабские Эмираты хо-
тели бы высказать три следующих соображения. 

Во-первых, мы должны сохранить набранную 
динамику, чтобы полностью и всеобъемлющим об-
разом осуществить Заключительное мирное согла-
шение. Почти на середине пути очень важно довести 
дело до успешного завершения. Мы приветствуем 
прогресс, достигнутый правительством в реализа-
ции соглашения, в том числе в реализации аграр-
ной реформе на селе и в части гендерной пробле-
матики, а также подвижки в выполнении первого в 
стране национального плана действий по вопросам 
женщин и мира и безопасности. Однако продолжа-
ющееся насилие, которому подвергается граждан-
ское население, в частности бывшие комбатанты, 

остается проблемой, требующей скорейшего реше-
ния. Эти мужчины и женщины с честью выполнили 
данное ими обещание и встали на путь мира. Под-
черкиваем острую необходимость принятия всех 
необходимых мер для обеспечения их безопасности 
и защиты. На карту поставлено сохранение самой 
атмосферы примирения. Аналогичным образом, 
необходимо приложить все усилия, чтобы прове-
сти всеобщие выборы в безопасной обстановке. Для 
того чтобы избирательный процесс был действи-
тельно представительным, в нем должны участво-
вать женщины, представители коренных народов и 
бывшие комбатанты, поэтому необходимо усилить 
меры безопасности, и мы приветствуем усилия, ко-
торые предпринимаются в этом направлении. 

Во-вторых, работа Всеобъемлющей системы 
установления истины, обеспечения правосудия, 
возмещения ущерба и недопущения повторных 
правонарушений имеет решающее значение для 
укреплении доверия и примирения в Колумбии. 
Сегодня наше внимание приковано к работе Специ-
ального суда по вопросам мира (ССВМ). Судебный 
процесс в ССВМ, ориентированный в первую оче-
редь на защиту интересов жертв, в ближайшее вре-
мя достигнет стадии, когда начнут выносить первые 
восстановительные приговоры. Это будет иметь 
ключевое значение для процесса правосудия пере-
ходного периода и для возмещения ущерба, а также 
для осуществления соглашения в целом. В част-
ности, приветствуем особое внимание к борьбе с 
сексуальным насилием в связи с конфликтом, явля-
ющейся важнейшей частью процесса примирения. 

В-третьих, без соблюдения режима прекраще-
ния огня невозможно продвижение по пути уста-
новления более прочного мира на всей территории 
страны. Поддержание режима прекращения огня 
правительством и Армией национального осво-
бождения (АНО) свидетельствует о наступлении 
новой эры укрепления доверия в Колумбии. В этой 
связи Объединенные Арабские Эмираты вновь за-
являют о своей поддержке всех усилий в области 
мониторинга и проверки соблюдения соглашения 
о прекращении огня, в том числе недавнее расши-
рение мандата Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. Как мы узнали 
из выступления Специального представителя Ру-
иса Массьё на заседании Неофициальной группы 
экспертов по женщинам и миру и безопасности в 
августе, женщины играют заметную роль в этом 
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процессе. Их участие закладывает основу для дей-
ствительно инклюзивного миростроительства с 
большими шансами оказаться устойчивым. 

Колумбия сотрудничает с Советом и между-
народным сообществом в стремлении продемон-
стрировать, чего можно достичь при наличии не-
поколебимой приверженности курсу на примире-
ние. Поскольку нынешний посвященный Колумбии 
брифинг является последним в период нашего сро-
ка полномочий в Совете Безопасности, Объединен-
ные Арабские Эмираты хотели бы выразить при-
знательность и благодарность всем, кто работал 
над его подготовкой. Основные элементы построе-
ния мира прочно встали на свое место. Мы верим, 
что продолжая предпринимать необходимые шаги 
в процессе примирения, страна продвинется еще 
дальше в своем желании избавиться от прошлого и 
построить безопасное и светлое будущее для наро-
да Колумбии. 

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-испански): 
Приветствую участие в заседании министра ино-
странных дел Республики Колумбия г-на Альва-
ро Лейву Дурана. Благодарю Специального пред-
ставителя Генерального секретаря и г-на Родриго 
Ботеро Гарсию за их сообщения. Благодарю также 
Председателя Комиссии по миростроительству за 
его выступление. Рекомендации Комиссии всегда 
должны учитываться в работе Совета. 

Прогресс, отраженный в докладе Генерального 
секретаря (S/2023/701), внушает оптимизм, особен-
но в связи с тем, что в Заключительном соглашении 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира большое внимание уделено 
гендерной проблематике. Недавно принятый на-
циональный план действий по осуществлению ре-
золюции 1325 (2000) является важнейшим инстру-
ментом в том, что касается активизации участия 
женщин в миростроительстве. 

Эквадор высоко ценит работу Всеобъемлю-
щей системы установления истины, обеспечения 
правосудия, возмещения ущерба и недопущения 
повторных правонарушений, являющейся между-
народным центром правосудия переходного перио-
да. Еще одним позитивным моментом является воз-
буждение в Специальном суде по вопросам мира 
(ССВМ) дела 11, в рамках которого будут рассле-
дованы случаи сексуального и гендерного насилия 
в контексте колумбийского конфликта С другой 

стороны, сейчас, когда ССВМ подходит к этапу вы-
несения первых восстановительных приговоров, 
важно, чтобы колумбийское государство предпри-
няло усилия для создания благоприятных условий 
для исполнения этих приговоров и их принятия ко-
лумбийским обществом. 

Важно отметить сообщения о снижении уровня 
насилия в результате прекращения огня, достиг-
нутого с Армией национального освобождения, а 
также сообщения о ведущихся переговорах с Цен-
тральным генеральным штабом Революционных 
вооруженных сил Колумбии — Армии народа, ко-
торые могут привести к заключению соглашения о 
прекращении огня с конкретными положениями о 
защите гражданского общества. Эквадор повторя-
ет призыв Генерального секретаря ко всем воору-
женным группам прекратить насилие в отношении 
гражданского населения, в духе доброй воли уча-
ствовать в мирных инициативах и демонстрировать 
свою готовность работать на благо мира. 

Отрадно отметить, что в сентябре Националь-
ная комиссия по гарантиям безопасности одобри-
ла государственную стратегию, направленную на 
ликвидацию незаконных вооруженных групп и 
преступных сообществ, что, мы надеемся, поможет 
положить конец насилию в зонах, затронутых кон-
фликтом. Совет Безопасности ожидает результатов 
реализации пилотных планов в районах Магдале-
на-Медио, Кагуан и северная Каука. Надеемся так-
же, что выборы в департаменты и муниципальные 
органы власти, запланированные на 29 октября, 
пройдут в безопасной, мирной и уважительной об-
становке при широком участии общественности. 

В связи с приближением к середине 15-летнего 
срока, предусмотренного для реализации Заклю-
чительного мирного соглашения, я хотел бы под-
твердить поддержку Эквадором мирного процесса 
в Колумбии и выполнения соглашения в рамках 
политики «всеобъемлющего мира», включая ини-
циативы, направленные на обеспечение более бла-
гоприятных условий в плане безопасности и устой-
чивого развития для маргинализированного насе-
ления, особенно в приграничных районах. 

Г-жа Паолини (Франция) (говорит по-
французски): Благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря г-на Руиса Массьё, 
г-на Чурича Хрватинича в его качестве Председате-
ля Комиссии по миростроительству и г-на Ботеро 
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Гарсию за их сообщения. Приветствую также уча-
стие в сегодняшнем заседании министра иностран-
ных дел Колумбии Дурана. 

Франция высоко оценивает усилия колумбий-
ских властей по достижению мира в Колумбии. В 
этой связи мы приветствуем объявление о прекра-
щении огня и о мирных переговорах между прави-
тельством Колумбии и Центральным генеральным 
штабом Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа (ЦГШ РВСК-АН), которые 
начнутся 16 октября. Мы искренне надеемся, что 
это объявление приведет к прочному прекраще-
нию огня и заключению мирного соглашения. При-
ветствуем также продолжение переговоров между 
правительством и Армией национального освобож-
дения (АНО) после объявленного 3 августа прекра-
щения огня при поддержке Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии. 

Франция полностью поддерживает колумбий-
ские власти в их усилиях по заключению соглаше-
ний о прекращении огня с рядом других вооружен-
ных группировок. Эти события вселяют надежду. 
Благодаря им пострадавшие сообщества должны 
наконец получить возможность жить в мире и до-
биться лучших перспектив в плане социально-эко-
номического развития. 

Усилия правительства Колумбии по достиже-
нию новых соглашений о прекращении огня долж-
ны сопровождаться усилиями по полному осущест-
влению Заключительного соглашения 2016 года о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Переговоры, ведущиеся с 
вооруженными группировками АНО и ЦГШ РВСК-
АН, направлены на укрепление Заключительного 
соглашения с целью обеспечения мира на всей тер-
ритории Колумбии. В этой связи Франция привет-
ствует продолжающиеся усилия правительства по 
выполнению мирного соглашения, а также учреж-
дение Советом по правам человека в июле мандата 
международных экспертов для выработки рекомен-
даций по выполнению соглашения. Приветствуем, 
в частности, усилия по обеспечению развития, про-
ведению аграрной реформы и предоставлению до-
ступа к земле и призываем колумбийские власти 
активизировать эти усилия. 

Мы также поддерживаем идею реализации в 
приоритетном порядке разделов мирного соглаше-
ния, посвященных этническим вопросам. Кроме 

того, призываем правительство и впредь обеспечи-
вать благоприятные условия для работы Специаль-
ного суда по вопросам мира. 

Несмотря на достигнутый прогресс, мы вы-
ражаем сожаление в связи с отсутствием доста-
точных гарантий безопасности для бывших ком-
батантов, правозащитников и представителей 
гражданского общества, в отношении которых по-
прежнему совершаются акты насилия, а также для 
детей и подростков, которые продолжают подвер-
гаться вербовке со стороны незаконных вооружен-
ных формирований. 

Внимательно следим за подготовкой к выборам 
в местные органы власти, намеченным на конец 
этого месяца, и призываем обеспечить как можно 
более благоприятные условия для их проведения. 
Крайне важно предотвращать любые угрозы наси-
лия и гарантировать безопасность кандидатов и из-
бирателей на всей территории Колумбии. 

Колумбия по-прежнему служит примером ре-
шительного стремления строить мир путем диа-
лога. В этой связи мирное соглашение 2016 года 
является важными историческим достижением, и 
оно должно быть полностью реализовано, а также 
необходимо добиваться заключения новых мир-
ных соглашений с вооруженными группировками. 
Франция призывает правительство продолжать и 
наращивать прилагаемые усилия. Мы солидарны 
с правительством в его усилиях по достижению 
прочного и всеобъемлющего мира в стране. 

Г-н Небензя (Российская Федерация): Привет-
ствуем участие министра иностранных дел Колум-
бии Альваро Лейвы Дурана в сегодняшних консуль-
тациях. Благодарим наших сегодняшних бриферов. 

Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира 2016 года приближается к своей седьмой 
годовщине, что составляет уже почти половину от 
отведенного срока на его имплементацию. За эти 
годы реализация договоренностей, утвержденных 
Советом Безопасности, столкнулась с многочис-
ленными вызовами. Предыдущая колумбийская 
администрация на деле саботировала мирный про-
цесс. Отрадно, что в настоящее время обе стороны 
соглашения привержены его реализации и работа-
ют вместе ради примирения в стране. 
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Отмечаем последовательные действия колум-
бийского руководства в этом направлении, в особен-
ности в проведении аграрной реформы. Вместе с тем 
дополнительных усилий требуют задачи по обеспе-
чению физической безопасности и соблюдению прав 
экс-комбатантов, социальных активистов и наиболее 
уязвимых слоев населения, а также реализации про-
грамм наркозаместительного земледелия, укрепле-
нию государственной власти на местах и предостав-
лению жилья бывшим участникам конфликта. 

Отдельно подчеркиваем необходимость прекра-
щения насилия в отношении бывших членов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа. Только за этот год убито уже более 30 под-
писантов мирного соглашения — в среднем одно 
убийство каждую неделю. Без четких гарантий без-
опасности экс-комбатантам говорить об устойчи-
вом выполнении мирного соглашения невозможно. 
Это особенно важно в контексте предстоящих ре-
гиональных и муниципальных выборов, в которых 
бывшие повстанцы должны иметь возможность уча-
ствовать без страха за свою жизнь. 

Рассматриваем последние миростроительные 
инициативы Боготы как логическое развитие по-
ложений Заключительного соглашения о мире 
2016 года. Видим в политике «тотального мира» 
правительства Густаво Петро Уррего возможность 
решения насущных для Колумбии проблем выхода 
из застарелого вооруженного конфликта. При этом 
убеждены, что здание «тотального мира» может и 
должно возводиться не иначе, как на уже заложен-
ном фундаменте мирного соглашения. Важно, чтобы 
все принимаемые на новых миростроительных тре-
ках решения не противоречили данному основопо-
лагающему документу. 

При этом созданные для имплементации Заклю-
чительного мирного соглашения институты и со-
глашения могут и должны актуализироваться в со-
ответствии с меняющимися реалиями. В частности, 
встает вопрос о будущей роли Специального суда 
по вопросам мира в условиях множащихся мирных 
процессов. 

Приветствуем начало работы Механизма наблю-
дения и контроля при участии Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии по 
верификации соглашения о прекращении огня с Ар-
мией национального освобождения. Надеемся, что 
по мере продвижения мирных переговоров с други-

ми группировками эти договоренности приведут к 
снижению насилия «на земле» и улучшению гума-
нитарной ситуации в затронутых районах. 

Следим за переговорным процессом с таким не-
законным вооруженным формированием, как Цен-
тральный генеральный штаб Революционных во-
оруженных сил Колумбии — Армии народа (ЦГШ 
РВСК-АН). Приветствуем вступление в силу обще-
национального перемирия и формальный запуск 
диалога с группировкой. При этом мы обеспокоены 
продолжением актов вооруженного насилия со сто-
роны ЦГШ РВСК-АН. Рассчитываем, что обе сторо-
ны все-таки смогут нащупать путь к примирению. 

Россия в рамках Совета Безопасности продол-
жит и далее активно участвовать в международных 
усилиях по оказанию содействия миростроитель-
ным процессам в Колумбии. Подтверждаем нашу 
полную поддержку работы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
под руководством Карлоса Руиса Массьё. Готовы 
положительно рассмотреть предстоящее в этом ме-
сяце продление комплексного мандата специальной 
политической миссии. 

Г-жа Гатт (Мальта) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Руиса 
Массьё, заместителя Постоянного представителя 
Хорватии Хрватинича в его качестве Председателя 
Комиссии по миростроительству и г-на Ботеро Гар-
сию за их сообщения. Приветствую также участие в 
этом заседании министра иностранных дел Колум-
бии Лейвы Дурана. 

Мальта высоко оценивает усилия правитель-
ства по проведению мирных переговоров с воору-
женными группами и приветствует начало реали-
зации в начале августа соглашения о прекращении 
огня на шесть месяцев с Армией национального 
освобождения. Единогласное принятие Советом 
резолюции 2694 (2023) в целях контроля за соблю-
дением режима прекращения огня свидетельствует 
о приверженности его членов тому, чтобы оказы-
вать содействие Колумбии на ее пути к миру, а так-
же служит подтверждением достигнутых на местах 
успехов. Приветствуем прогресс, достигнутый в 
деле прекращения огня с Центральным генераль-
ным штабом Революционных вооруженных сил Ко-
лумбии — Армии народа, и надеемся, что этот шаг 
вперед приведет к многообещающим результатам. 
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К сожалению, продолжающееся насилие по-
прежнему препятствует раскрытию всего потенци-
ала Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира. Вызывают серьезную озабоченность про-
должающиеся целенаправленные убийства, угрозы 
и насилие в отношении людей, выдвигающих свои 
кандидатуры на предстоящих выборах. Настоятель-
но призываем правительство обеспечить всеобъем-
лющие гарантии, которые позволят добиться пол-
ноценного политического участия и представлен-
ности. Как подчеркнул г-н Ботеро Гарсия, жестокие 
нападения на бывших комбатантов, правозащитни-
ков, лидеров коренных народов, афроколумбийских 
лидеров и защитников окружающей среды, а также 
их целенаправленные убийства представляют со-
бой экзистенциальную угрозу мирному соглаше-
нию. Мы самым решительным образом осуждаем 
это насилие и призываем власти как можно скорее 
привлечь виновных к ответственности. Государ-
ство должно выполнять свои обязательства перед 
теми, кто сделал выбор в пользу мира, и обеспечить 
надежные гарантии безопасности для бывших ком-
батантов и общественных лидеров. 

Мы глубоко обеспокоены большим количе-
ством как насильственно перемещенных лиц, так 
и тех, кто подвергается принудительному ограни-
чению свободы. Необходимо сделать еще больше 
для предотвращения и устранения подобных на-
рушений прав человека. Настоятельно призываем 
правительство активизировать усилия по обеспече-
нию эффективного государственного присутствия 
в наиболее пострадавших от конфликта районах 
и создать подходящие условия для возвращения 
и реинтеграции людей. Призываем также уделять 
постоянное внимание усилиям по поиску жертв на-
сильственных исчезновений и пропавших без вести 
лиц и выделять ресурсы на эти цели. 

Мальта приветствует усилия правительства 
по проведению комплексной аграрной реформы. 
Призываем продолжать работу по предоставлению 
уязвимым группам населения доступа к земле и 
по преобразованию затронутых конфликтом рай-
онов. Решающее значение имеет реализация раз-
дела Заключительного соглашения по этническим 
вопросам. Глубокую тревогу вызывает тот факт, 
что этнические группы продолжают подвергаться 
насилию в несоразмерно большей степени, а неза-
конные вооруженные формирования продолжают 

вербовать большое число детей из их числа. Призы-
ваем правительство активизировать усилия по обе-
спечению полной и своевременной реализации этих 
важнейших положений в целях устранения истори-
чески сложившегося неравенства. Необходимо так-
же в приоритетном порядке выполнить положения 
мирного соглашения по гендерным вопросам. Обе-
спечение полноценного, равноправного, значимого 
и безопасного участия женщин в его реализации 
по-прежнему имеет первостепенное значение. 

Мальта с удовлетворением отмечает прогресс в 
рассмотрении дел в рамках Специального суда по 
вопросам мира, который приближается к важней-
шему этапу вынесения первых восстановительных 
приговоров. Этот следующий шаг имеет решающее 
значение для осуществления переходного процес-
са в сфере отправления правосудия, а также для 
усилий по миростроительству и общей реализации 
мирного соглашения. Приветствуем также объявле-
ние об открытии дела 11 о сексуальном и гендер-
ном насилии и включение сексуального насилия и 
рабства в число первых региональных обвинений в 
военных преступлениях и преступлениях против 
человечности. 

В заключение с удовлетворением отмечаем яв-
ный прогресс на пути к установлению в Колумбии 
прочного и устойчивого мира. Необходимо разви-
вать достигнутый на сегодняшний день прогресс и 
предпринимать решительные действия, с тем чтобы 
остановить продолжающееся насилие и обеспечить 
всеобъемлющее выполнение мирного соглашения. 

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-
французски): Я приветствую участие в этом засе-
дании министра иностранных дел Колумбии Его 
Превосходительства г-на Альваро Лейвы Дурана. 
Благодарю также Специального представителя 
г-на Карлоса Руиса Массьё и Председателя Комис-
сии по миростроительству г-на Чурича Хрватинича 
за их сообщения. Выражаю признательность также 
г-ну Родриго Ботеро Гарсии за его заявление. 

Всего два месяца назад Совет единогласно при-
нял резолюцию 2694 (2023), предусматривающую 
расширение мандата Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии, и за это 
время в ходе мирных переговоров был достигнут 
значительный прогресс. Мы приветствуем диалог 
между всеми сторонами и отмечаем усилия колум-
бийского правительства в рамках его политики то-
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тального мира. Что касается решения проблем про-
шлого, то следует отметить прогресс, достигнутый 
Специальным судом по вопросам мира, хотя необ-
ходимо будет обеспечить исполнение предстоящих 
первых приговоров о компенсации. С учетом того, 
что защита всего населения и его участие являются 
ключевыми элементами мирного процесса, я хотел 
бы остановиться на следующих моментах. 

Во-первых, первым шагом к началу официаль-
ных мирных переговоров и подписанию двусто-
роннего соглашения о прекращении огня является 
объявление о приостановке всех наступательных 
действий между колумбийским правительством и 
самопровозглашенным Центральным генеральным 
штабом Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа. Швейцария поддерживает 
эти подвижки в рамках своей неизменной привер-
женности мирному процессу в Колумбии. 

Во-вторых, колумбийское правительство долж-
но обеспечивать безопасность и защиту бывших 
комбатантов от актов насилия. С безнаказанностью 
также должны бороться судебные органы. В этой 
связи мы хотели бы обратить внимание на недавний 
доклад Управления Верховного комиссара Органи-
зации Объединенных Наций по правам человека 
(A/HRC/49/19), в котором подчеркивается необхо-
димость уделения более пристального внимания 
реализации гарантий неповторения. Несмотря на 
усилия правительства по ликвидации незаконных 
вооруженных формирований и преступных орга-
низаций, во многих районах страны по-прежнему 
имеет место сексуальное насилие в связи с конфлик-
том в отношении гражданского населения. В связи 
с предстоящими выборами Швейцария вновь обра-
щается к колумбийским властям с призывом при-
нимать более активные меры по предотвращению 
и обеспечению безопасности, с тем чтобы смягчить 
последствия этого насилия. Мы также вновь заяв-
ляем, что все стороны должны соблюдать нормы 
международного гуманитарного права. 

В-третьих, благодаря знаниям, опыту и руково-
дящей роли женщин их вклад в процесс миростро-
ительства открывает потенциал, который необхо-
димо укреплять. Повестка дня по вопросу о жен-
щинах и мире и безопасности является сквозной 
темой в рамках нашей деятельности по поддержке 
мирного процесса в Колумбии, особенно в том, что 
касается прекращения огня, участия гражданского 

общества и работы по решению проблем прошло-
го. Поэтому мы воздаем должное правительству 
Колумбии за разработку первого национального 
плана действий по вопросам женщин, мира и без-
опасности. Широкий процесс участия, организо-
ванный на национальном, региональном и темати-
ческом уровнях при поддержке международного 
сообщества, станет образцовой основой для его бу-
дущей реализации. Для нас было большой честью 
провести совместно с правительством Колумбии 
мероприятие, которое было посвящено вопросам 
участия женщин и реализации национального пла-
на действий и состоялось непосредственно перед 
этим заседанием. Замечания г-на Лейвы Дурана, 
Специального представителя Руиса Массьё и двух 
представителей гражданского общества, поделив-
шихся своим практическим опытом и рекоменда-
циями, послужили очередным подтверждением 
того неоспоримого факта, что 

(говорит по-испански) 

без участия женщин не может быть мира. 

(говорит по-французски) 

Важнейшим условием достижения прочно-
го мира остается поддержка со стороны Совета и 
международного сообщества. Мы приветствуем 
тесное сотрудничество с правительством Колум-
бии в этом направлении. Благодарим также Комис-
сию по миростроительству за ее рекомендации и 
надеемся на дальнейшее сотрудничество и обмен 
опытом с Колумбией в этом контексте. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Бразилии. 

(говорит по-испански) 

Благодарю докладчиков за представленный до-
клад и тепло приветствую министра иностранных 
дел Альваро Лейву Дурана. 

Колумбия продолжает демонстрировать при-
верженность всестороннему выполнению Заклю-
чительного соглашения о прекращении конфлик-
та и установлении стабильного и прочного мира, 
а также расширению и укреплению мира на сво-
ей территории. В рамках всеобъемлющей мирной 
стратегии правительства президента Петро Ур-
рего также продолжается диалог с другими во-
оруженными группами. Другими словами, страна 
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по-прежнему привержена всеобъемлющему и ком-
плексному решению проблемы политически моти-
вированного насилия. 

Что касается Заключительного соглашения, то 
мы всегда должны помнить, что его осуществле-
ние — это длительный процесс, рассчитанный на 
15 лет. Скоро, 24 ноября, мы будем отмечать седь-
мую годовщину со дня подписания этого соглаше-
ния, а значит позади уже половина срока, установ-
ленного для его выполнения. 

Мы понимаем, что в соглашении предусмотре-
ны кардинальные реформы, осуществление кото-
рых неизменно связано с трудностями. Усиление 
государственного присутствия в сельских районах, 
где по-прежнему сохраняются следы конфликта, — 
задача не из легких. Огромная ценность этого со-
глашения заключается в том, что оно позволяет ре-
шать различные структурные проблемы Колумбии, 
которые входят в число основных причин полити-
ческого насилия в последние десятилетия. 

Осуществление соглашения 2016 года в полном 
объеме относится к обязательным условиям для ак-
тивизации мирных процессов в стране. Конкретные 
действия властей — это лучший способ наглядно 
продемонстрировать искренность их стремления к 
пересмотру своего отношения к наиболее уязвимым 
слоям населения, в том числе женщинам, афроко-
лумбийцам и представителям коренных народов. 

Существует обоснованная необходимость 
признать значительные успехи, которых уже уда-
лось достичь, в частности выделение бюджетных 
средств и проведение правовых и институциональ-
ных преобразований, призванных ускорить осу-
ществление масштабной аграрной реформы, кото-
рая имеет огромное значение для расширения госу-
дарственного присутствия во всех районах нашей 
страны, особенно в пострадавших от конфликтов 
районах. Приветствуем также создание аграрной и 
сельской юрисдикции и признание права крестьян 
на особую конституционную защиту в Колумбии. 

Бразилия поддерживает стратегию правитель-
ства президента Петро Уррего, направленную на 
достижение всеобъемлющего мира. Мы признаем 
значение и необходимость проходящих в настоящее 
время дополнительных переговоров, по результа-
там которых преимущества мира должны ощутить 
на всей территории страны. Бразилия как одна из 

стран-гарантов вновь заявляет также о своем реши-
тельном стремлении поддерживать диалог между 
правительством Колумбии и Армией национально-
го освобождения (АНО). 

Приветствуем заметный прогресс, которого 
удалось достичь в ходе переговоров. Мы как стра-
на-гарант можем подтвердить решимость обеих 
сторон положить конец десятилетиям конфликта. 
Генеральный секретарь в своем недавнем докла-
де (S/2023/701) отмечает, что достижение успеха 
на начальном этапе свидетельствует о потенциале 
устойчивого снижения уровня насилия, что прине-
сет значительные выгоды пострадавшим общинам. 

В преддверии годовщины с момента начала пе-
реговоров и по завершении четырех раундов диа-
лога, мы приветствуем работу Национальной ко-
миссии по вопросам участия и разработку графика 
ее встреч с представителями различных регионов и 
социальных секторов, а также сохранение двусто-
роннего, общенационального и временного режима 
прекращения огня, наряду с механизмом по наблю-
дению и контролю. 

Кроме того, мы приветствуем усилия Специ-
ального представителя Генерального секретаря и 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии по созданию национальных, 
региональных и местных органов Механизма для 
выполнения поручения участвовать в деятельности 
по наблюдению и контролю за соблюдением согла-
шения о прекращении огня и протоколов к нему в 
соответствии с резолюцией 2694 (2023). 

По состоянию на 3 октября режим прекраще-
ния огня соблюдается на протяжении двух месяцев. 
Настоятельно призываем стороны и впредь поддер-
живать его, чтобы таким образом способствовать 
улучшению гуманитарной обстановки в затрону-
тых конфликтом районах, особенно в вопросах уси-
ления защиты гражданского населения. Бразилия 
также подчеркивает важность определения поли-
тических и концептуальных основ гуманитарной 
деятельности и ее механизмов, как это было до-
стигнуто в ходе последнего раунда, состоявшегося 
в Каракасе в августе-сентябре этого года. 

Мы с воодушевлением следим за ходом пере-
говоров между властями страны и самопровозгла-
шенной группировкой под названием Центральный 
генеральный штаб Революционных вооруженных 
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сил Колумбии — Армии народа. Весьма обнадежи-
вающими признаками можно считать начало офи-
циальных переговоров и действующий до сих пор 
двусторонний режим прекращения огня, призван-
ный обеспечить уважение к гражданскому населе-
нию. Как и в случае с АНО, мы надеемся, что Совет 
сможет поручить Миссии проконтролировать вы-
полнение соглашения о прекращении огня с Цен-
тральным генеральным штабом, как только об этом 
попросит руководство Колумбии. 

Важно добиваться прогресса сразу на несколь-
ких переговорных площадках. В этой связи необ-
ходимо добиться конструктивного участия Совета 
с целью обеспечить успех обоих этих процессов, 
в особенности для поощрения введения режима 
прекращения огня с правительственными силами 
и между группировками, все еще борющимися за 
территорию. 

Нам известно, что трудности остаются. Наси-
лие со стороны незаконных вооруженных форми-
рований и преступных организаций по-прежнему 
оказывает существенное влияние на жизнь граж-
данского населения и бывших комбатантов, что 
представляет собой одну из основных проблем в 
области миростроительства и реинтеграции. 

Бразилия решительно поддерживает колум-
бийское общество и руководство страны в их по-
литическом стремлении преодолеть различные 
трудности, возникающие на пути к всеобъемлюще-
му миру, в том числе посредством нашей работы в 
Совете. Вновь заявляем, что в своих действиях на 
территории Колумбии этот орган должен исходить 
из ожиданий и пожеланий колумбийского руковод-
ства. Как и всегда, мы будем руководствоваться 
этим принципом во время переговоров о продлении 
мандата контрольной миссии. 

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета. 

Я предоставляю слово министру иностранных 
дел Колумбии. 

Г-н Лейва Дуран (Колумбия) (говорит по-
испански): Я приветствую своего соотечественника 
г-на Родриго Ботеро Гарсию. 

Поддержание мира в Колумбии входит в чис-
ло повседневных задач. Речь идет о ежедневных 
усилиях по искоренению насилия и вооруженного 

противостояния как средства отстаивания интере-
сов людей в разделенном обществе, в котором нет 
места терпимости. Из истории человечества нам 
известно, что работа по поддержанию мира долж-
на вестись непрерывно. Искусным творцам мира 
предстоит кропотливая работа по созданию эскиза 
и плетению ткани будущего мира, его согласова-
нию и поддержанию. 

Позвольте мне подробнее остановиться на этой 
мысли и рассказать провидческую историю из 
жизни великого колумбийского скульптора и ху-
дожника Фернандо Ботеро, который недавно ушел 
из жизни. Ботеро очень надеялся увидеть мир в 
Колумбии и в осажденном и страдающем Медельи-
не, — своем родном городе, которому он подарил 
скульптуру «Птица» как символ мира, который 
поможет оставить в прошлом акты насилия, совер-
шенные наркокартелями в 1980-х годах и начале 
1990-х годов. 

10 июня 1995 года в парке Сан-Антонио в его 
родном городе у подножия этой скульптуры было 
взорвано 10 кг динамита, в результате чего 23 че-
ловека погибли и сотни людей получили ранения. 
Несмотря на весь ужас этого происшествия, Ботеро 
никогда не терял веры в мир. По просьбе худож-
ника скульптуру не демонтировали. Напротив, 
статуя птицы осталась на месте как красноречивое 
свидетельство непростительной жестокости. Пять 
лет спустя, в 2000 году, Ботеро подарил городу еще 
одну скульптуру — новую птицу, которая теперь 
торжественно соседствует с «Раненой птицей», как 
ее окрестили в память о жестоком акте насилия. 
Ботеро преподал нам важный урок: несмотря на 
насилие, которому мы подвергаемся, мы никогда 
не должны колебаться, мы должны победить, мы 
должны выстоять. 

В Колумбии мы очень хорошо усвоили этот 
урок. Хотя различные формы насилия сохраняются, 
о чем с тревогой упоминается в представленном се-
годня ежеквартальном докладе (S/2023/701), необхо-
димо поддерживать уже существующие усилия и ре-
шительное стремление обеспечить мир, что должно 
стать нашей первостепенной задачей. Это, конечно, 
было нелегко и требовало упорства. К счастью, в на-
шей стране активное общество, которое постоянно 
требует от колумбийского государства и его инсти-
тутов отчитываться за их действия. 
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В этой связи считаю своим долгом подчер-
кнуть, что решение Колумбии вынести на рассмо-
трение Совета Безопасности мирные соглашения 
2016 года стало свидетельством стремления к до-
стижению необратимого примирения таким обра-
зом, чтобы обеспечить обязательность достигну-
тых договоренностей вне зависимости от наличия 
или отсутствия политической воли у действующе-
го правительства. 

Пользуясь случаем, хочу коснуться двух важ-
нейших вопросов мира в Колумбии: во-первых — 
необходимо обеспечить нерушимость согласован-
ных в 2016 году договоренностей; во-вторых — 
подтвердить, что продолжающиеся переговоры с 
различными вооруженными группами и субъекта-
ми являются на сегодняшний день и будут всегда 
оставаться важнейшими инструментами для уста-
новления «всеобъемлющего мира» на всей терри-
тории нашей страны. 

Что касается стремления сохранить и выпол-
нить достигнутые договоренности, то мы обеспо-
коены тем, что институт, служащий образцом для 
всего мира и призванный обеспечить отправление 
правосудия после десятилетий ужасного внутрен-
него конфликта, а именно Специальный суд по во-
просам мира, отходит от согласованных с больши-
ми усилиями договоренностей, забывая о нормах, 
которые должны неукоснительно соблюдаться в 
интересах жертв, поскольку эти нормы призва-
ны обеспечить установление истины, возмещение 
ущерба и неповторение. Я люблю Специальный суд 
по вопросам мира и восхищаюсь им, как будто это 
человек, а не учреждение. Вместе с пятью другими 
специалистами я принимал участие в его создании. 
Поэтому я приветствую и задумку, и ее воплоще-
ние. Это была непростая задача, но сейчас пришло 
время провести анализ его работы, для того чтобы 
скорректировать и усовершенствовать ее. Давайте 
на минуту задумаемся об этом. 

13 марта 2017 года глава Республики Колумбия 
в письме на имя Генерального секретаря Антониу 
Гутерриша вежливо попросил передать Совету Без-
опасности официальное заявление о доброй воле в 
виде одностороннего заявления государства. По-
средством этого акта на базе единогласно приня-
тых Советом резолюций 2261 (2016) и 2307 (2016) 
от 25 января и 13 сентября 2016 года должен был 
быть принят отдельный официальный документ, 

содержащий Заключительное соглашение 2016 года 
о прекращении конфликта и установлении ста-
бильного и прочного мира, подписанное 24 ноября 
между правительством Колумбии и Революцион-
ными вооруженными силами Колумбии — Армией 
народа. 

Таким образом, Совет Безопасности включил 
Заключительное соглашение, а также односторон-
нее заявление государства в официальный доку-
мент S/2017/272. Его включение означает, что текст, 
подлежащий применению в его неизменном виде 
Специальным судом по вопросам мира, официаль-
но принят Советом Безопасности, что закрепляет 
обязательство Колумбии перед всем миром обе-
спечить его выполнение, а в случае невыполнения 
этого обязательства понести международную от-
ветственность, влекущую серьезные последствия. 

Напомню, что резолюции Совета Безопасности, 
подобные приведенной мною, не могут быть оспо-
рены никакими правовыми средствами, тем более 
при помощи одностороннего заявления государ-
ства. Именно эти решения по своей природе имеют 
превалирующую силу согласно нашему внутренне-
му государственному устройству. Поэтому в дан-
ном случае упомянутый мною официальный доку-
мент был автоматически включен в конституцион-
ный свод законов колумбийской нации. Многие об 
этом не знают, но этот факт нельзя игнорировать. 

В случае с Судом обязательный к исполнению 
нормативный акт устанавливает его соответству-
ющие полномочия, которые в настоящее время не 
соблюдаются. Что касается юрисдикции по кругу 
лиц Специального суда по вопросам мира, то в тек-
сте официального документа Совета Безопасности 
S/2017/272 говорится следующее: 

«Судебный компонент всеобъемлющей систе-
мы установления истины, восстановления спра-
ведливости, возмещения ущерба и недопуще-
ния повторения будет применяться ко всем, кто 
прямо или косвенно участвовал в вооруженном 
конфликте. Он будет применяться к тем, кто 
находится под следствием или осужден за пре-
ступление мятежа или другие преступления, 
связанные с конфликтом, независимо от того, 
принадлежат они к повстанческим вооружен-
ным организациям или нет». 
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К сожалению, Специальный суд по вопросам 
мира официально ограничил круг лиц, имеющих 
право на такое специальное правосудие, как, на-
пример, в случае участников так называемых во-
енизированных формирований. Их участие ока-
залось невозможным или было затруднено из-за 
применения несуществующего в Заключительном 
соглашении механизма со ссылкой на так называе-
мые ранее сделанные чистосердечные признания в 
рамках режима условий, хотя на самом деле данный 
режим относится исключительно к сдаче оружия. 

Это не позволяет добиться всеобъемлющего 
мира, установить истину и не позволяет в полной 
мере обнародовать ее в Специальном суде по вопро-
сам мира, а значит, и довести ее до сведения жертв 
и широкой общественности. Сейчас самое время 
подчеркнуть, что закон №975 2005 года, извест-
ный как закон «О справедливости и мире в Колум-
бии», принятый задолго до заключения мирного 
соглашения, содержит положения о реинтеграции 
членов незаконно организованных вооруженных 
групп, которые действительно вносят вклад в уста-
новление мира в стране. В его статье 63 говорится 
следующее: 

«Более благоприятное будущее законодатель-
ство. Если после принятия настоящего закона 
будут изданы законы, предоставляющие чле-
нам незаконных вооруженных формирований 
более благоприятные условия, нежели те, что 
установлены в настоящем законе, то лица, на 
которых распространялся данный альтернатив-
ный механизм, смогут воспользоваться услови-
ями, установленными такими последующими 
законами». 

Это свидетельствует о том, что комбатанты, 
подпадающие под юрисдикцию закона «О справед-
ливости и мире», могут прибегать к универсаль-
ному принципу благоприятствования в уголовном 
производстве — праву, в котором им постоянно от-
казывает Специальный суд по вопросам мира. При-
веду также цитату из положения 5.1.2 «Правосудие» 
раздела II, пункта 32 Заключительного соглашения: 

«Что касается комбатантов незаконных воору-
женных формирований, то судебная составля-
ющая системы будет распространяться только 
на тех, кто подпишет заключительное мирное 
соглашение с правительством». 

Следует отметить, что к так называемым во-
енизированным формированиям применяется су-
ществующее Соглашение Санта-Фе-де-Ралито от 
15 июля 2003 года, подписанное между тогдашним 
национальным правительством и так называемыми 
Объединенными отрядами самообороны Колум-
бии. Этот текст не был принят во внимание, но я 
прилагаю его копию вместе с моим сегодняшним 
заявлением. Таким образом, на данных лиц рас-
пространяется не юрисдикция по кругу лиц Специ-
ального суда по вопросам мира, которую мы рас-
сматриваем сегодня. Кроме того, в соответствии с 
пунктом 32, на который я уже дважды ссылался: 

«Судебная составляющая будет распростра-
няться и на представителей государства, кото-
рые могли совершить преступления, связан-
ные с вооруженным конфликтом или во время 
него; она будет применяться в индивидуаль-
ном порядке, обеспечивая справедливое, сба-
лансированное, одновременное и одинаковое 
обращение». 

Далее он гласит следующее: 

«Применительно к представителям государства 
деятельность Специального суда по вопросам 
мира основывается на признании того факта, 
что основной целью государства является за-
щита и обеспечение прав всех граждан». 

Кроме того, в нем говорится, что 

«в рамках Специального суда по вопросам мира 
под представителем государства понимается лю-
бое лицо, которое в момент совершения предпо-
лагаемых преступлений действовало в качестве 
члена государственных органов, сотрудника или 
работника правительства или его децентрализо-
ванных структур — на территориальной основе 
или на основе оказания услуг — и которое уча-
ствовало в планировании или совершении пре-
ступных действий, имеющих прямое или кос-
венное отношение к вооруженному конфликту. 
Для того чтобы такие действия или бездействие 
могли рассматриваться Специальным судом по 
вопросам мира, они должны быть совершены в 
период внутреннего вооруженного конфликта». 

К большому разочарованию сотен колумбийцев, 
Специальный суд по вопросам мира оставляет без 
внимания свои предыдущие мандаты, все из кото-
рых относятся к его конкретной юрисдикции. 
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Следует отметить, что в основе работы Специ-
ального суда как особой юрисдикционной системы 
лежит Устав Организации Объединенных Наций, со-
гласно которому свободные государства могут созда-
вать такие системы, основываясь на принципах меж-
дународного права, международного гуманитарного 
права, международного права прав человека и меж-
дународного уголовного права; все это указывает 
на то, что в отношении представителей государства 
без какой-либо дискриминации применима статья 27 
Римского статута Международного уголовного суда 
«Недопустимость ссылки на должностное положе-
ние». В этой связи необходимо помнить о сфере при-
менения пунктов 1 и 2 статьи 27. Что касается права 
на установление истины и права жертв на установле-
ние истины, то эти права имеют основополагающее 
значение, особенно в контексте мирного процесса. 
Такие права приобретают статус jus cogens. 

В этой связи я хотел бы отослать членов Сове-
та к работам наиболее авторитетных и признанных 
специалистов по данному вопросу. Что касается 
меня, то при его рассмотрении, я опирался на мне-
ние известных экспертов, в частности профессора 
международного публичного права Университе-
та Кордовы Рафаэля Касадо Райгона, профессора 
международного публичного права и европейско-
го права университетов Саламанки и Комплутенсе 
Арасели Мангас Мартин и заслуженного профес-
сора Национального университета и профессора 
Католического университета Кордовы (Аргентина) 
Златы Дрнас де Клемент, специализирующейся, в 
частности, в области международного публичного 
права. Возможно, Совету следует в первую очередь 
обратить внимание на работы г-жи Златы Дрнас, 
посвященные императивным нормам общего меж-
дународного права — jus cogens — и их конкретно-
му применению. Что касается jus cogens, то автор 
указывает, что это императивные нормы общего 
международного права, которые являются ключе-
вым элементом нормативной системы и на основе 
которых может быть признана недействительной 
любая противоречащая этим принципам норма 
обычного или конвенционного международного 
права. Как пишет г-жа Дрнас, из всего этого сле-
дует, что характер нормы jus cogens можно описать 
следующим образом: 

«принудительный, обязательный, императив-
ный, абсолютный, безапелляционный, оконча-
тельный, не допускающий отступлений, прин-

ципиально неизменный, полноправный, защи-
щающий основные социальные блага того или 
иного сообщества». 

Кроме того, немецкий юрист Герман Мослер под-
твердил, что 

«нормы jus cogens характеризуются тем, что их 
нарушение имеет последствия для всего между-
народного правового сообщества как такового, 
поскольку даже если оказывается, что от нару-
шения таких норм непосредственно страдает 
лишь одно государство, его последствия, скорее 
всего, распространятся на все международное 
сообщество в целом». 

Поэтому мы должны задаться вопросом: какие 
нормы и права обладают статусом императивных 
норм общего международного права, то есть явля-
ются нормами и правами jus cogens, что означает, 
что на них распространяется юрисдикция ССВМ 
и они находятся под его неограниченной защитой? 
Ответ — неважно, будет он изложен письменно или 
нет — заключается в следующем: необходимо при-
знать существование жертв и тот факт, что их права 
в рамках вооруженного конфликта включают право 
на установление истины; ни больше, ни меньше. 
Эти законные права, находящиеся под широкой за-
щитой международного права, основаны на прин-
ципах, о которых я только что говорил. Поэтому 
миссия Специального суда по вопросам мира за-
ключается в том, чтобы поощрять и поддерживать 
их, признавая их неотъемлемую ценность, обеспе-
чивать соответствующие гарантии в их отноше-
нии и признавать их место в правовой иерархии, 
поскольку они находятся на вершине нормативной 
системы с учетом того, что, как я уже отмечал, на 
их основе может быть признана недействительной 
любая противоречащая им норма обычного или 
конвенционного международного права. 

ССВМ не может выдвигать какие-либо условия 
тем, кто хочет рассказать правду, или вводить ка-
кие-либо ограничения в их отношении, если они 
имеют право предстать перед Специальным судом, 
в силу конкретной юрисдикции, вытекающей из 
учредительных норм, например мандата, возло-
женного на него согласно мирному соглашению, на 
которое мы часто ссылаемся в соответствии с его 
полным названием «Заключительное соглашение о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира», что официально подтверж-
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дено в письме Генерального секретаря от 29 марта 
2017 года на имя Председателя Совета Безопасно-
сти, которое я уже цитировал. 

Принцип nulla poena sine lege, или «без закона 
нет наказания», имеет священное значение в кон-
ституционных государствах. В правовом государ-
стве с высокой социальной сознательностью, како-
вым является Колумбия, он поддерживается в еще 
большей степени. Этот принцип является частью 
права человека на надлежащую правовую проце-
дуру. Что касается преступлений, то Специальный 
суд обязан исполнять ранее установленные наказа-
ния — и никакие другие — в соответствии с мир-
ным соглашением, как это предусмотрено в пись-
ме Совета Безопасности, о котором я только что 
говорил. 

В части III главы 5 соглашения, озаглавленной 
«Процедуры, органы и санкции судебного компо-
нента всеобъемлющей системы установления исти-
ны, обеспечения правосудия, возмещения ущерба и 
недопущения повторных правонарушений», в пун-
кте 2 a) четко указано, что 

«Трибунал по вопросам мира станет органом, 
работа которого ознаменует завершение де-
ятельности Специального суда по вопросам 
мира, созданным в рамках всеобъемлющей си-
стемы установления истины, обеспечения пра-
восудия, возмещения ущерба и недопущения 
повторных правонарушений». 

С учетом того, что деятельность Специально-
го суда увязывается с документом самого Совета 
Безопасности, основывается на одностороннем за-
явлении государства и должна соответствовать ре-
золюциям 2261 (2016) от 25 января 2016 года и 2307 
(2016) от 13 сентября 2016 года, можно считать, что 
наш Специальный суд по вопросам мира стал об-
разцовым органом международной юрисдикции. 
Его решения имеют универсальные последствия 
erga omnes не только в нашей стране, но и далеко за 
пределами наших границ. Поэтому на его работу не 
могут распространяться какие-либо ограничения со 
стороны местных судебных органов, и он не может 
игнорировать официальный текст соглашения. Его 
обязанностью является содействие обеспечению 
международной правовой определенности. Огра-
ничение прав, которые он должен ставить выше 
всех других соображений, оказывает разрушитель-
ное воздействие, не говоря уже о серьезной ответ-

ственности, которую могут понести его авторитет-
ные судьи. Его статус как органа заключительного 
этапа был подтвержден в соглашении от 9 ноября 
2016 года, подписанном правительством страны и 
РВСК-АН. В пункте 2 a) части III соглашения четко 
указано следующее: 

«Специальный суд по вопросам мира в качестве 
специального судебного органа выполняет су-
дебные функции в автономном и приоритетном 
порядке в отношении вопросов, подпадающих 
под его юрисдикцию, в частности в отношении 
действий, считающихся серьезными нарушени-
ями международного гуманитарного права или 
серьезными нарушениями прав человека. К его 
юрисдикции будут относиться исключительно 
действия, совершенные до официального нача-
ла его функционирования». 

По мнению правительства Колумбии, от имени 
которого я выступаю сегодня в Совете, очевидно, 
что все положения мирного соглашения 2016 года 
составляют императивный мандат для Специаль-
ного суда по вопросам мира и всех государствен-
ных институтов. У нас нет права на ошибку. Во 
избежание каких-либо сомнений президент Респу-
блики Густаво Петро Уррего в качестве офици-
ального подтверждения доброй воли в ближайшие 
дни вновь выступит с односторонним заявлением 
государства, с которым ранее уже выступал один 
из его предшественников, с тем чтобы принять на 
себя прямую ответственность за защиту и выполне-
ние обязательств, закрепленных в официальном до-
кументе Совета S/2017/272. Заявления Республики 
Колумбия, сделанные перед членами Совета и всем 
мировым сообществом, и принятые нашей страной 
обязательства не могут подвергаться сомнению. 

Во-вторых, я вкратце коснусь еще одного важ-
ного момента: хочу подчеркнуть, что диалог, кото-
рый мы ведем с различными группировками и во-
оруженными формированиями, представляет собой 
важнейший инструмент обеспечения мира на всех 
территориях страны и смягчения гуманитарных по-
следствий насилия со стороны вооруженных и пре-
ступных элементов. Мы, как правительство, знаем, 
что этот процесс должен дополняться мерами по 
вмешательству всех государственных институтов, 
что мы и намерены делать в сочетании с реализаци-
ей плана национального развития, о котором здесь 
уже говорилось ранее. 
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Мы понимаем опасения, которые иногда воз-
никают у международного сообщества и членов 
Совета в связи с принятыми Колумбией амбициоз-
ными и трудновыполнимыми обязательствами по 
достижению всеобъемлющего мира в сочетании с 
необходимостью поддерживать функционирова-
ние сложной институциональной структуры. Од-
нако сегодня, выступая здесь, я уверен в том, что 
это обязательство уместно и соразмерно той от-
ветственности, которую мы как государство и как 
правительство под руководством президента Ре-

спублики Густаво Петро Уррего несем перед обще-
ством и перед пострадавшими. Кроме того, это ста-
новится обязанностью, к реализации которой мы 
должны двигаться без страха, с оптимизмом, верой 
и полным спокойствием. Мы должны стремиться 
к тому, чтобы гарантировать жизнь и счастье каж-
дого члена нашего общества. Мы хотим стать при-
мером. Мы действительно хотим громко и открыто 
заявить, что Колумбия является глобальной жиз-
ненной силой. 

Заседание закрывается в 17 ч 15 мин. 
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